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Подделку  
видно  
сразу

вторник

прогноз погоды

  направление и скорость ветра, м/с
   З  С В В В В
 3...5 3...5 2...4 3...5 3...5 5...7

        среда                    Четверг                   пятница
температура, 0 С и осадки

   ночью  днем ночью  днем  ночью днем
 +17...+19 +15...+17   +5...+7 +15...+17 +6...+8 +18...+20

  давление, мм рт. ст. и влажность, %
  720 723 726 728 729 729
  64 32 79 51 70 41

Сколько  
стоит  
женщина?

бегущая строка

300То, чем мы грешим в молодости, 
приходится искупать в старости.

Столько долларов в год, по данным 
МВД РФ, россияне тратят  
на поддельные лекарства.

ЭРАЗМ РОТТеРДАМСкий

осталось вскрыть  
карла Маркса?

ре
кл

ам
аинформационное 

письмо
В 148 микрорайоне ооо «Домострой» начинает 
строительство многоквартирных жилых домов № 39 
улучшенной планировки. общее количество одноком-
натных квартир – 143, двухкомнатных – 117, трехком-
натных – 19. Площадь однокомнатных квартир:  42,22 
– 46,13 кв. м; двухкомнатных квартир: 61,61 – 76,64 кв. м, 
трехкомнатных квартир: 89,89 – 98,91 кв. м. 

ООО «Домострой» осуществляет строительство указанного 
дома за счет собственных средств, а также за счет средств, при-
влеченных им банковских кредитов. Ввод дома в эксплуатацию 
планируется осуществить в IV квартале 2009 года.   

Стоимость жилья без учета затрат по обслуживанию кредита 
определяется  исходя из цены 25300 рублей за 1 (один) квадрат-
ный метр. 

Затраты по обслуживанию кредита  составляют 15 % годовых 
от стоимости приобретаемой квартиры. 

Общество с ограниченной ответственностью «Домострой» 
предлагает работникам ОАО «ММК», дочерних предприятий и 
всех городских предприятий  рассмотреть вопрос о возможности 
приобретения жилья на следующих условиях:

• желающие приобрести жилье заключают договор о приоб-
ретении права на заключение договора купли-продажи квартиры, 
стоимость права приобретения однокомнатной квартиры состав-
ляет 60000 рублей, двухкомнатной – 100000 рублей, трехкомнат-
ной – 125000 рублей;

• после заключения  договора о приобретении права на за-
ключение договора купли-продажи квартиры ООО «Домострой» 
обязуется зарезервировать выбранную квартиру;

• сумма, уплаченная по договору о приобретении права на за-
ключение договора купли-продажи, будет зачтена  в счет оплаты 
стоимости квартиры;

• в течение трех месяцев после выхода распоряжения главы го-
рода о вводе дома в эксплуатацию с лицом, заключившим договор 
о приобретении права на заключение договора купли-продажи 
квартиры, заключается договор купли-продажи квартиры; оплата 
за квартиру по такому договору производится за счет ипотечного 
кредита (займа), получаемого в кредитной организации;

• до выхода распоряжения главы города о вводе дома в экс-
плуатацию между ООО «Домострой» и лицом, заключившим 
договор о приобретении права на заключение договора купли-
продажи квартиры, может быть заключен договор участия в 
долевом строительстве.  

Более подробную информацию можно получить по адресу: 
г. магнитогорск, ул. Гагарина, 50 или по телефону 43-81-50.

«единая Россия»  
пошла в народ
рукоВоДстВо «единой россии» провело в минув-
шую субботу первое совещание с представителями 
окончательно сформированных на прошлой неделе 
региональных приемных председателя партии Влади-
мира Путина.

Новая структура призвана помочь наладить прямое общение 
лидера партии с населением. Как отметил в своем выступлении 
секретарь президиума генсовета Вячеслав Володин, «Единая Рос-
сия» считает деятельность этих приемных приоритетной, поэтому 
и ответственность на их сотрудников будет возлагаться большая. 
«Любая неэффективность в вашей работе – это дискредитация 
нашего лидера. Поэтому работа в общественных приемных – это 
огромная ответственность», – заявил Володин.

В нашей области такая приемная открыта в Челябинске. 
График ее работы предусматривает дежурство депутатов ЗСО, 
в том числе и от Магнитогорска.

Дома стены  
не помогают
старт чемПионата континентальной хоккейной 
лиги для «металлурга» вышел провальным.

После победы в первом туре над питерским СКА – 2:1, Маг-
нитка затем потерпела два поражения подряд. В пятницу наши 
хоккеисты проиграли череповецкой «Северстали» – 3:4 (по булли-
там), в субботу уступили ярославскому «Локомотиву» – 2:4, хотя 
уже в начале встречи вели – 2:0. Оправдание главного тренера 
Валерия Белоусова, заявившего после матча с «Локомотивом», 
что команде «просто не хватило сил», поскольку она играла 
второй день подряд, выглядит невразумительным. Если даже на 
старте чемпионата хоккеистам недостает свежести, то что будет 
на финише?

Завтра «Металлург» проведет первый матч на выезде. В 
Омске наши хоккеисты сыграют с командой Яромира Ягра, 
местным «Авангардом». Два года назад именно после по-
ражения в Омске пост главного тренера Магнитки покинул 
канадец Дэйв Кинг…

масштабные ремонт-
ные работы на дорогах 
города, казалось, должны 
бы радовать. 

Весной на пресс-конференции в 
городской администрации испол-
няющий обязанности начальника 
управления капитального строи-
тельства и благоустройства Юрий 
Кривоус заявил журналистам: в 
нынешнем сезоне на приведение 
в порядок дорог, тротуаров, улиц, 
парков и скверов выделены бес-
прецедентно большие суммы. Со-
вокупный объем финансирования 
составил 600 миллионов рублей: 
треть обеспечит городская казна, 
остальное – транши областного 
бюджета и внебюджетные ис-
точники.

– В черте города предстоит по-
строить около двух километров 
новых дорог – без учета трех-
километрового отрезка по улице 
Советской, – подчеркнул Юрий 
Николаевич – Плюс два киломе-
тра новых тротуаров. Капитально 
отремонтируем 8,5 километра до-
рог и столько же тротуаров.

Погода летом побаловала до-
рожников отсутствием дождей 
и заморозков. Основные под-
рядчики традиционны: Южу-
ралавтобан, управление меха-
низации треста Магнитострой 
и муниципальное дорожное 
ремонтно-эксплуатационное 
предприятие. Что сделали? Са-
мое заметное: отремонтировали 
Площадь народных гуляний, 
участок проспекта Ленина, от 
цирка до городской админи-
страции, в обоих направлениях, 
причем здесь установили экс-
периментальные гранитные 
бордюры. Активно спрямляют 
дорогу на Советской, в районе 
нового малоэтажного поселка. 
Местами закончен ямочный ре-
монт, появились новые тротуары 
вдоль дороги по улице Зеленой 
у элитного поселка.

Все это замечательно, но зача-
стую качество и сроки проводи-
мых работ горожан напрягают. К 
примеру, по Лесопарковой наме-
чали реконструировать дорожное 
полотно и обустроить ливневую 
канализацию: дома долгие годы 
там подтапливают талые и дожде-
вые воды. Недавно работа здесь 

закипела, но водители и жильцы 
окрестных домов в недоумении: 
асфальт у стоков ливневки строи-
тели трамбуют… самодельным 
подобием ручного пресса. Кое-где 
вообще ограничиваются притап-
тыванием асфальтобетона ногами. 
Знакомый рассказал, что, наблю-
дая подобное «строительство», 
не выдержал, остановился и 
высказал претензии работникам, 
вся бригада, кстати, – представи-
тели бывших советских южных 
республик. Получил ответ: «Все 
нормально, мы тендер выиграли, 
теперь строим». То, что после 
первых дождей и заморозков по-
крытие такого качества, скорее 
всего, придет в негодность, нико-
го, похоже, не волнует.

Больше месяца назад вскрыли 

полотно по улице Советской: 
от физкультурного комплекса 
«Ровесник» до улицы Труда в 
обоих направлениях. Дорогу не 
закрыли, потому как это одна 
из основных транспортных 
артерий. Но вот укладка ново-
го полотна затянулась – новый 
асфальт стал появляться только 
на прошлой неделе.

– Ремонтные работы создают 
дополнительные трудности во-
дителям и пешеходам, – коммен-
тирует старший инспектор по 
пропаганде ГИБДД УВД Магни-
тогорска Федор Сумароковский. 
– Совет один: не нервничать и не 
нервировать участников дорож-
ного движения. Эти неудобства 
– временные.

Вообще, «лоботомию» дорог 

у нас этим летом провели опера-
тивно: участок Ленинградской, 
проспект Ленина в районе обу-
вной фабрики, выезд из города 
в районе цемзавода, улицу Вок-
зальную, от Советской в сторону 
дороги на озеро Соленое. Здесь, 
кстати, случился конфуз: под 
снятым асфальтом не оказа-
лось... бетонного основания. 
Почему так и кто ответственен 
за нарушение технологии – во-
просы к ведомствам городской 
администрации. Нетрудно, од-
нако, предположить, что перво-
начальные сроки окончания 
ремонта этого участка теперь 
значительно сдвинутся.

– К концу сезона мы выпол-
ним все работы в полном объе-
ме, – успокоил Юрий Кривоус. 

– По Вокзальной идет укладка 
щебеночного основания. Здесь 
задействован Южуралавтобан, 
поэтому в отношении качества 
сомнений нет.

Не столь радужно ситуацию 
оценил начальник отдела тех-
нологического контроля ЗАО 
«Южуралавтобан» Зуфар Ка-
шапов:

– Объем работ на дорогах в 
этом году значительный, поэто-
му его организаторам – управле-
нию капитального строительства 
и благоустройства городской 
администрации – стоило деталь-
но продумать их очередность. 
Неразумно было одновременно 
закрывать улицу Лесопарковую 
и Вокзальную – это сковало 
транспортные потоки. Да и с 

Вокзальной получился прокол: 
указанная в проекте «подстил-
ка» куда-то испарилась. Удалось 
убедить заказчика провести 
здесь полный цикл работ, а не 
ограничиваться лишь укладкой 
асфальтобетона. Без основания 
такая дорога быстро бы пришла 
в негодность. Почему заказчик 
заранее не провел инженерное 
обследование этой дороги?

Другой отнюдь не ритори-
ческий вопрос: зачем снимать 
старое полотно, если новое не 
удается положить в кратчайшие 
сроки? Кому это выгодно? Явно 
не автомобилистам, вынужден-
ным или мучительно искать 
объездные пути, или гробить 
свои авто по ухабам.

МиХАиЛ СкУРиДиН.

«Дискавери»
на ммк побывала творческая груп-
па, реализующая проект телеканала 
«Дискавери». московский режиссер 
алексей Ханютин вместе со своими 
коллегами познакомился с трудом до-
менщиков, сталеваров, прокатчиков, 
взял интервью у рабочих. Докумен-
тальный фильм «Железное дело», над 
которым они работают, планируется 
показать более чем в 170 странах.

Грузия
Вашингтон пообещал выделить Гру-
зии в качестве гуманитарной помощи 
один миллиард долларов. До конца 
президентского срока буша сша 
намерены выделить режиму саа-
кашвили еще 700 млн. долларов, а в 
течение нескольких лет довести сумму 
до пяти миллиардов. а это на 600 млн. 
долларов больше годового грузинского 
бюджета.

Запрет
В администрации города Перми 
официально введен запрет на посе-
щение сайтов «В контакте» и «одно-
классники». решение связано с тем, 
что сотрудники мэрии тратили много 
рабочего времени на эти ресурсы.

Вернисаж
В челябинске состоялся 
«общественно-политический вер-
нисаж». В уникальной для россии 
выставке приняли участие около 200 
общественных, религиозных, учени-
ческих и других организаций. основ-
ная цель вернисажа – налаживание 
контактов между структурами власти 
и общественностью. наибольшей по-
пулярностью у посетителей пользова-
лись стенды национальных центров.

В Магнитогорске умудряются трамбовать горячий асфальтобетон… ногами

млн.

Ул. Советская, 158/2, тел. (3519) 31-31-77

Г А Р А Н Т И Й Н О Е И С Е Р В И С Н О Е О Б С Л У Ж И В А Н И Е

*ПОДРОБНОСТИ У МЕНЕДЖЕРОВ В АВТОСАЛОНЕ

о ф и ц и а л ь н ы й д и л е р Т а г А З

НОВЫЙ ДИЛЕРСКИЙ ЦЕНТР

от 527 700 р.от 655 900 р.

подарки до 30 000 р. подарки до 20 000 р. подарки до 1 000 р.5

от 449 900 р.
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Магнитные бури: 10, 13, 15, 21, 23, 26, 29 сентября
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Обмен старого водитель-
ского удостоверения, срок 
годности которого истек, на 
новое – серьезная головная 
боль не только для автомо-
билистов. 

П р и ч и н а  од н а  –  б ол ь -
шие  очереди  в  Межрай -
о н н о м  р е г и с т р а ц и о н н о -
экзаменационном отделении. 
«ММ» рассказывал об этом, 
принимая во внимание разные 
точки зрения. Посетителей в 
отделении с каждым днем все 
больше: ежегодный прирост 
автопарка Магнитогорска со-
ставляет шесть–восемь тысяч 
единиц. Кроме того, МРЭО 
обслуживает четыре прилегаю-
щих к городу сельских района, 
а селяне тоже активно приобре-
тают технику. Очередь – всегда 
нервы на взводе, накал страстей, 
стрессы и, зачастую, скандалы. 
Испорченное настроение и по-
терянное время. Что может из-
менить ситуацию к лучшему? 

– В ближайшие полтора года 
продолжится настоящий шквал 
обмена водительских удостове-
рений истекшего срока годно-
сти, – подчеркивает начальник 
мРЭО Игорь КОстенКО. 
– Десять лет назад в массовом 

порядке обменяли морально 
устаревшие водительские удо-
стоверения советского образца 
на новые пластиковые. Срок их 
действия – 10 лет. Подсчитаем: в 
1998 году мы заменили 19 тысяч 
удостоверений, а в 1999-м – уже 
51 тысячу. Но теперь придется 
«переварить» не только этот 
объем: раньше в городе действо-
вало несколько автошкол, теперь 
их – двадцать одна, плюс еще 
пять в пригородных районах. 
На «права» сегодня не учит-
ся, пожалуй, только ленивый. 
Даже по сравнению с прошлым 
годом выпускников автошкол 
в нынешнем году уже на три 
тысячи больше. Ежедневно для 
получения водительских удо-
стоверений впервые и для их 
обмена у нас собирается до 150 
человек.

– но ведь такое скопление 
людей наверняка прогнозиро-
вали заранее. Что предприня-
то для сокращения очередей?

– Эта ситуация хорошо из-
вестна руководству города и УВД. 
Раньше на выдачу удостоверений 
имелось лишь одно окно, сейчас 
два – благодаря прошлогодне-
му увеличению штата нашего 
подразделения на одиннадцать 
человек. Шесть штатных единиц 

финансирует городской бюджет, 
пять – область. Если бы не до-
бавили сотрудников, очередь на 
регистрацию транспорта рас-
тянулась бы на несколько дней. 
Мы смогли добавить двоих со-
трудников в экзаменационный 
класс – иначе выпускники автош-
кол находились бы в очереди на 
экзамен месяцами.

– И все же этого явно не-
достаточно. Почему бы не 
открыть еще одно окно для 
выдачи и замены водитель-
ских удостоверений?

– Верно, недостаточно. Но 
не все так просто, как кажется 
на первый взгляд. Во-первых, 
необходимо приобрести дорого-
стоящее компьютерное оборудо-
вание, а значит, найти источник 
финансирования. Во-вторых, 
обучить сотрудников: они обя-
заны овладеть непростыми 
компьютерными программами, 
освоить технику и технологию. 
Замечу, что мы эту проблему 
предвидели: недавно нам ко-
мандировали двоих сотрудников 
из городской Госавтоинспекции 
на обучение. В октябре плани-
руем открыть дополнительный 
пункт по обмену и выдаче во-
дительских удостоверений по 
улице Калмыкова, 66, в пункте 

регистрации автотранспорта. 
Уже получили из Екатеринбурга 
оборудование для изготовле-
ния пластиковых водительских 
удостоверений. Введем допол-
нительную штатную единицу 
– инспектора по приему. Но не 
забывайте, что ведомственные 
согласования достаточно про-
должительны.

– Когда минует ажиотаж с 
обменом удостоверений, штат-
ную единицу сократят?

– Трудно ответить. В ближай-
шие полтора года предстоит 
колоссальный объем работы.  
Буду добиваться на всех уров-
нях, чтобы наши штаты не 
сократили. МРЭО испытывает 
острую нехватку сотрудников: 
сами видите – сейчас все приоб-
ретают автомобили и, соответ-
ственно, учатся водить. Кстати, 
в учебных группах в последнее 
время преобладают женщины 
– всего несколько лет назад их 
насчитывались единицы.

– Какие документы необхо-
димы для замены водитель-
ского удостоверения?

– Советую всем водителям, 
которым предстоит замена, не 
тянуть до последнего дня, под-
готовиться заранее. Первое: необ-
ходимо само удостоверение. Хо-

рошо, если водитель предоставит 
временное разрешение к нему, 
которое выдавали до 2000 года. 
Во-вторых, паспорт. Обязательно 
наличие регистрации по месту 
жительства или документы о ре-
гистрации по месту пребывания. 
Место жительства должно быть 
в зоне ответственности нашего 
МРЭО: Магнитогорск, Агапов-
ский, Нагайбакский, Кизильский 
и Верхнеуральский районы. Обя-
зательны документы, подтверж-
дающие выдачу водительского 
удостоверения, особенно тем, кто 
заканчивал автошколу в другом 
городе. Это – личная водитель-
ская карточка, свидетельство об 
окончании курсов в автошколе, а 
также временное разрешение, о 
котором говорилось выше. Если 
этих документов нет, нашим со-
трудникам придется потратить 
значительное время на уточне-
ние и сверку данных. Обяза-
тельна медицинская справка, 
максимальный срок ее годности 
– три года. Необходимо об-
ратить внимание на допуск по 
категориям, зафиксированный 
в справке. Случается, что при-
ходит водитель-профессионал, 
обладающий всеми категория-
ми, но в справке у него это не от-
мечено. При прохождении мед-

комиссии необходимо обратить 
внимание докторов, что справка 
необходима на все категории, а 
не на одну. Без такой справки 
при замене удостоверения мы не 
сможем подтвердить остальные 
категории. Медицинская справ-
ка с исправлениями по допуску 
к категориям недействительна. 
Недействительны продлен-
ные медицинские справки. В 
регистратуре любой поликли-
ники подскажут, где пройти 
медкомиссию. Кроме того, не-
обходимы отметки в справке 
медкомиссии или отдельные 
справки из наркологического 
и психоневрологического дис-
пансеров.

– В связи с валом обмена 
удостоверений не стало боль-
ше поддельных прав?

– В МРЭО с поддельными 
удостоверениями являться бес-
полезно: проверка быстро вы-
явит фальшивку. В нынешнем 
году мы дважды обнаружили 
поддельные удостоверения, 
в обоих случаях – у граждан 
бывших союзных республик. В 
городе сотрудники ДПС изыма-
ют поддельные водительские 
удостоверения, но их не стало 
намного больше.

Беседовал МИХАИЛ СКУРИДИН.

Заветный пластик  
водителя

Придется ли нам тратить нервы, чтобы его получить?

БАХЧЕЕВ  
Николай Федорович

7 сентября на 73-м году ушел 
из жизни николай Федоро-
вич бАХЧееВ, замечатель-
ный человек, талантливый 
инженер-металлург, заслужен-
ный изобретатель России, член-
корреспондент Ленинградской 
инженерной академии. 

судьба николая Федоровича 
на протяжении почти полувека 
была неразрывно связана с маг-
нитогорским металлургическим 
комбинатом. Весом его вклад в 
жизнедеятельность и развитие 
нашего предприятия. свой тру-
довой путь он начал в механиче-
ском цехе разметчиком, за годы 
работы в первом мартеновском 
цехе прошел путь от мастера до начальника участка. Глубокие 
знания, накопленный опыт, профессионализм, требователь-
ность и компетентность позволили ему впоследствии успешно 
работать во главе коллективов ЦЛК, техотдела, нтЦ, управ-
ления контроля и учета.  

николай Федорович воспитал не одно поколение грамотных 
специалистов, ныне достойно работающих на нашем комбина-
те. неравнодушие, отзывчивость, честность и принципиаль-
ность снискали ему заслуженный авторитет и уважение со 
стороны коллег. Избрание на пост председателя ревизионной 
комиссии ОАО «ммК» – яркое  тому подтверждение.

Заслуженной оценкой трудовой деятельности н. Ф. бахчеева 
являются и высокие государственные награды, которых он 
был удостоен.

светлая память о николае Федоровиче навсегда сохранится 
в наших сердцах.

Правление ОАО «ММК»,
профсоюзный комитет ОАО «ММК»,

cовет ветеранов ОАО «ММК».

 Прощание с бахчеевым николаем Федоровичем состоится
 9 сентября в 14 часов по адресу:  пр. металлургов, д. 6, кв. 42.

Холод не наступит
РОссИйсКИе граждане не верят, что конфликт с 
Западом на фоне признания независимости москвой 
Абхазии и Южной Осетии дойдет до степени кипения 
времен холодной войны.

Согласно опросу, проведенному Левада-центром в крупнейших 
городах нашей страны, почти половина опрошенных (точнее – 48 
процентов) уверена: воинственная риторика постепенно сойдет 
на нет, а отношения вернутся к уровню, который был до ввода 
российских войск в Южную Осетию. Пессимистами оказались 
лишь треть наших граждан (35 процентов).

При этом абсолютное большинство (87 процентов) одобряют 
решение российского руководства о поддержке Южной Осетии в 
противостоянии с Грузией. Против высказались лишь 6 процентов. 
Выиграли в результате конфликта, по мнению россиян, руководство 
России (27 процентов), США (19 процентов), Южной Осетии (17 
процентов), НАТО (11 процентов). Четверть россиян считают, что 
победителей в такой ситуации быть не может.

Надежная репутация
с ЦеЛьЮ ОЦенКИ стабильности работы организаций 
с начала марта до конца июля в городах УрФО прово-
дился опрос мнений потребителей. 

По его результатам АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» вошла в 
список реестра «Надежная репутация». Потребителями в ходе 
исследования были отмечены качество медицинских услуг, про-
фессионализм персонала, заслуженная репутация лечебного 
учреждения. По сообщению департамента статистики и экспер-
тизы, больнице будет вручен сертификат на право использования 
в течение двух лет номерного логотипа «Надежная репутация» в 
рекламе и информационных материалах, логотип на электронном 
носителе, а также памятная настенная медаль.

Семь раз отмерь…
бАсКетбОЛИсты «металлурга-Университета» 
стали победителями десятого мемориала Константина 
матвийчука, прошедшего на прошлой неделе во Дворце 
спорта имени Ивана Ромазана.

В воскресенье в финальном матче Магнитка переиграла челя-
бинский клуб «Динамо-Теплострой» со счетом 63:56 и седьмой 
раз завоевала главный приз домашнего турнира. Прежде наши 
баскетболисты побеждали в 1999, 2001, 2003 – 2006 годах.

Третье место занял единственный зарубежный участник – «То-
бол» из Кустаная. Казахстанская команда обыграла в поединке за 
бронзу иркутский «Иркут» – 89:80.

Лучшими игроками мемориала признаны: Руслан Про-
копьев («Иркут»), Павел Михеев («Тобол»), Игорь Леонтьев 
(«Динамо-Теплострой») и Александр Манихин («Металлург-
Университет»).

Стеклышки – к осмотру
ГОсАВтОИнсПеКЦИя магнитогорска подвела итоги 
операции «тонировка».

Сотрудники дорожно-патрульной службы осмотрели без малого 
триста единиц транспорта: у 235 автомобилей светопропускание 
стекол не соответствует требованиям ГОСТа. Пятьдесят водителей 
сняли тонировку в присутствии инспекторов. В отношении 185 води-
телей возбуждены дела об административных правонарушениях.

С 25 по 29 августа на государственный технический осмотр предо-
ставлено 1435 транспортных средств, владельцам тридцати двух ав-
томобилей отказано в выдаче талона государственного технического 
осмотра из-за нарушения норм светопропускания стекол.

Опасные инфекции
ПРАВИтеЛьстВО Челябинской области приступило 
к разработке закона «Об иммунопрофилактике». спе-
циальную рабочую группу возглавил вице-губернатор 
Роман Панов.

На Южном Урале несколько природных очагов опасных инфек-
ций (клещевой энцефалит, геморрагическая лихорадка, ветряная 
оспа). Областной закон позволит направлять средства специаль-
ного резервного фонда на профилактику этих заболеваний.

Разрешений больше
В 2008 ГОДУ на Южном Урале количество разрешений 
на работу, выданных иностранцам, возросло в 1,3 раза 
и составило 23230.

Самыми крупными потребителями рабочей силы, как и прежде, 
остаются Челябинск и Магнитогорск. 67 процентов въезжающих 
в регион составили граждане Казахстана, 14 процентов –Узбеки-
стана. Иностранная рабочая сила приезжает на Южный Урал из 
51 государства мира.

Воруют тоннами
В КАРГАПОЛье (Курганская область) арестовали 
троих жителей Южного Урала.

Их обвиняют в краже топлива из нефтепровода Усть-Балык–
Уфа–Альметьевск. Злоумышленники сделали несанкциониро-
ванную врезку в нефтепровод и выкачали оттуда 25 тонн сырой 
нефти стоимостью более 200 тысяч рублей.

Рекомендации
ПРОКУРАтУРА и ГУВД Челя-
бинской области выступили с со-
вместным заявлением, в котором 
перечислили четыре основных пра-
вила, позволяющих предотвращать 
и оперативно раскрывать хищения 
мобильных телефонов.

Такая необходимость обусловлена 
тревожной статистикой: по данным 
милиции, в 2007 году разными спосо-
бами на Южном Урале было похищено 
более 20 тысяч мобильников, а в первом 

полугодии 2008 года – почти восемь 
тысяч сотовых трубок. В последние 
годы это действительно самый распро-
страненный вид преступлений, поэтому 
к мнению правоохранительных органов 
стоит прислушаться. Тем более что 
изучение мирового и отечественного 
опыта показало, что имеется достаточно 
эффективная система предотвращения 
таких преступлений, основанная на 
осуществлении операторами сотовой 
связи IМЕI-контроля.

Каждый сотовый телефон изготовитель 
снабдил уникальным кодом. Для того 
чтобы его узнать, необходимо набрать на 

клавиатуре комбинацию *#06#. Правоо-
хранительные органы советуют первым 
делом после приобретения телефона за-
писать IMEI-код и хранить его отдельно 
от трубки, а в случае кражи телефона 
сообщить код милиции. Другие рекомен-
дации ничем не отличаются от обычных 
правил защиты своего имущества от пося-
гательств злоумышленников: необходимо 
сохранять бдительность.

Силовики также рекомендуют воздер-
живаться от приобретения сотовых теле-
фонов у случайных лиц, потому как даже 
добросовестный приобретатель может 
его лишиться.

Украли 20 тысяч мобильников

В сВятО-тРОИЦКОй 
сергиевой лавре со-
стоялась торжественная 
передача мощей апостола 
Андрея Первозванного 
представителям Челябин-
ской епархии. 

По словам епископа Магни-
тогорского Феофилакта, воз-
главлявшего представительную 
делегацию священнослужителей 
и верующих Южного Урала, 
«произошедшее событие по-
зволит региону стать одним из 
главных центров православия в 
Уральском федеральном округе 
и привлечь сюда паломников со 
всей России». 

Таким образом, в канун празд-
нования 90-летия образования 
Челябинской области верующие 
получили возможность прикос-
нуться к святыне, долгие годы 
считавшейся навсегда утерян-
ной.

Торжественная церемония, по 
строгой церковной традиции, 
прошла под сводами старейшего 

в лавре Троицкого храма. Молеб-
ное пение у святых мощей стало 
завершающей фазой достаточно 
сложного процесса передачи 
святых останков Андрея Перво-
званного – самого почитаемого 
апостола на Руси. Апостол 
Андрей считается покровителем 
России, потому что в I веке он 
был единственным из двенадцати 
апостолов Христа, кто пропо-
ведовал на территории России, 
благословил место будущего 
Киева, достиг земель Великого 
Новгорода и острова Валаам. 
Кстати, уже тогда Андрей Перво-
званный предсказал великое 
будущее России.

В дореволюционной России, 
помимо подмосковного Сергиева 
Посада, мощи апостола также 
хранились и в Свято-Троицкой 
церкви Челябинска. А в 1884 
году протоиерей Иоанн Дне-
провский привез их в качестве 
подарка из греческого монастыря 
на Афоне в столицу Южного 
Урала. С того времени святые 
мощи были самой почитаемой 

реликвией на Урале. Все из-
менилось с приходом к власти 
большевиков. В1929 году в ходе 
тотальной антирелигиозной 
кампании церковь в Челябинске 
закрыли, ее имущество растащи-
ли. Следы православной святыни 
были утеряны.

На рубеже третьего тыся-
челетия бронзовый ковчег с 
серебряной маской апостола на 
фотографии в журнале увидел 
игумен Корнилий – смотри-
тель Троицкого собора Свято-
Троицкой Сергиевой лавры. Он 
доказал, что безымянные мощи, 
неизвестно как попавшие в сто-
лицу российского православия, 
есть не что иное, как фрагмент 
тех самых мощей апостола Ан-
дрея Первозванного, утерянных в 
Челябинске. Сложная процедура 
идентификации мощей заняла 
несколько лет и завершилась 
только в этом году, когда все 
авторитетные иерархи Русской 
православной церкви признали 
их подлинными.

По завершении торжествен-

ного молебна ларец с реликвией 
отправился. По пути на Южный 
Урал кортеж сделает остановки 
во Владимире, Нижнем Нов-
городе, Чебоксарах, Казани, 
Набережных Челнах и Уфе, где 
верующие также смогут при-
ложиться к мощам. На Южном 
Урале запланированы остановки 
еще в шести областных городах. 
А 24 сентября святыню будет 
встречать столица края – Че-
лябинск. Здесь мощи апостола 
Андрея Первозванного будут 
выставлены в самом центре го-
рода, на площади у Народного 
дома, где состоится молебен. А 
затем общегородским крестным 
ходом мощи перенесут в Свято-
Симеоновский кафедральный 
собор Челябинска, а позже 
на прежнее место – в Свято-
Троицкую церковь областной 
столицы. Таким счастливым 
финалом завершается необыкно-
венная история утраты, поисков 
и нового обретения одной из 
самых почитаемых святынь в 
православной России.

обретенная православная святыня
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На Южный Урал возвращаются мощи апостола Андрея Первозванного

вниманию избирателей промышленного 
избирательного округа № 22!

Для избирателей округа, проживающих в правобережной части 
г. Магнитогорска, открыта общественная приемная депутата За-
конодательного собрания Челябинской области Шмакова В. И. по 
адресу: ул. Тевосяна, 13/2 (здание физкультурно-оздоровительного 
комплекса «Дюна»).

Прием ведут помощники депутата:  понедельник 14.00–17.30, 
вторник 10.00–12.00, среда 16.00–19.00.

справки по телефону 35-85-05. 
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мозаика

У «оранжевых» вождей осталась последняя надежда на примирение

Вести народ легче, чем сдвинуть его с места.
дэВид финк

Триколор – в народные массы!

magmetall.ru

Вера в мощь и силу
СоглаСно данным фонда «общественное мнение», 
60 процентов наших сограждан считают, что современ-
ную Россию можно назвать великой державой, а полови-
на респондентов по-прежнему уверены, что отношение 
к ней в мире в последние годы улучшается. Правда, экс-
перты не исключают, россияне просто выдают желаемое 
за действительное.

Опрос проводился 23–24 августа – после начала конфликта, но 
до того, как Россия признала независимость Южной Осетии и 
Абхазии. Как выяснилось, сегодня не все россияне считают нашу 
страну великой державой – 26 процентов в этом совсем не уверены. 
Между тем аналогичный вопрос социологи ФОМа задавали граж-
данам в 1996 году, и тогда соотношение было совсем иным. Лишь 
21 процент наших соотечественников сказали тогда, что Россию 
можно назвать великой державой, 68 процентов – что нельзя.

Преобладает и мнение, что в последние годы отношение к России 
в мире улучшается, – его разделяют половина россиян, об ухудше-
нии отношения к нашей стране говорят лишь 16 процентов. Вместе 
с тем менее половины респондентов (47 процентов) уверены, что 
у России сегодня за рубежом есть надежные союзники, хотя треть 
убеждена, что таковых нет.

В числе надежных союзников россияне чаще всего называли две 
страны – Белоруссию и Францию (по 11 процентов). Почти так же 
часто упоминались Китай (10 процентов) и Германия (9 процентов), 
несколько реже – Казахстан (6 процентов). Интересно, что ни одну 
страну, помимо перечисленных, не упомянули более двух процентов 
респондентов. Набор стран в этой номинации весьма причудлив: 
Италия, Великобритания, Индия, США, Куба, Турция…

«Часто бывает, что в данных опросах граждане выдают желаемое 
за действительное. Им хотелось бы видеть, чтобы Россия была 
сильной и не только поднялась с колен, но уже встала в полный 
рост и демонстрировала свою мощь и силу», – прокомментировал 
«Новым известиям» эти данные генеральный директор Совета по 
национальной стратегии Валерий Хомяков.

Улица-недотрога
КоммуниСтов Столицы и регионов возмутило 
решение президента страны дмитрия медведева пере-
именовать в столице улицу Большая Коммунистическая 
в улицу александра Солженицына.

КПРФ обратилась к прокурору Москвы Юрию Семину с прось-
бой: проверить законность указа «Об увековечении памяти А.И. 
Солженицына» и принять меры прокурорского реагирования.

Члены КПРФ считают, что переименование Большой Коммуни-
стической улицы, наименование которой отражает подвиг сотен 
коммунистов, недопустимо в честь общественного деятеля, по-
святившего жизнь борьбе с народным Советским государством, 
выступавшего с антикоммунистических и националистических 
позиций.

«Переименование улицы Большая Коммунистическая в улицу 
антисоветского деятеля Солженицына унижает и оскорбляет 
чувства и достоинство коммунистов и патриотов нашей Родины», 
– заявили коммунисты в письме московскому прокурору.

По их мнению, переименование противоречит закону Москвы, 
поскольку присвоение улицам имен, фамилий известных жителей 
столицы, граждан России и зарубежных стран может произво-
диться только новым улицам и по истечении не менее десяти лет 
со дня смерти указанных лиц. Улица Большая Коммунистическая 
не является новой, существует с XVII века и носит нынешнее на-
звание почти 90 лет, в то время как Александр Солженицын умер 
месяц назад.

Прокурора возмущенные коммунисты попросили приступить к 
рассмотрению данного дела незамедлительно.

Ход рубильником
влаСти латвии задумали запретить трансляцию в 
стране российских телеканалов.

Об этом свидетельствуют высказывания заместителя председа-
теля национального совета по радио и телевидению (НСРТ) Даце 
Буциниеце о «возможности» такого шага.

В самом НСРТ слова зампреда наделали немало шума, и предсе-
датель совета Абрам Клецкин в интервью «Независимой газете» не 
подтвердил и не опроверг слов подчиненного. По словам Клецкина, 
он заявления не видел и не совсем понимает, в чем дело. 

В ассоциации вещательных организаций республики это заявле-
ние восприняли крайне негативно. Ее исполнительный директор 
Гунта Лидака подчеркнула, что заявление носит политический от-
тенок и может углубить раскол между латышской и русскоязычной 
общинами страны.

«Российские телеканалы намного богаче латвийских, они могут 
позволить себе делать и закупать такие передачи и фильмы, на 
которые у ЛТВ никогда не будет денег, – говорит политолог Иварс 
Йиябс. – Поэтому они пользуются популярностью у населения 
республики. Запретом проблему не решишь, это не метод XX века. 
Просто дернуть рубильник – слишком примитивный и не очень 
эффективный ход».

Но наиболее резкая оценка последовала от главы Союза журна-
листов Латвии Юриса Пайдерса, который уже готовит письмо с 
протестом, адресованное НСРТ. «Посягательство на российские 
каналы – это попытка ввести цензуру, что запрещено Конституцией 
Латвии, – считает Пайдерс. – Согласно европейским документам, 
человек имеет право на разнообразие информации. Такой шаг 
означал бы, что Латвия идет к тоталитаризму».

«Совершенно очевидно, что цель возможного запрета – навязать 
грузинскую точку зрения по поводу событий на Кавказе, – считает 
эксперт. – Западные каналы необъективно отражают российско-
грузинский конфликт, так что запрет на российские каналы в 
данном случае привел бы к формированию неадекватной картины 
у большинства населения страны».

Работа над ошибками
гоСдума ПРиняла в первом 
чтении поправки в Закон «о госу-
дарственном флаге РФ», со гласно 
которым россияне получат право 
использовать триколор на неофи-
циальных мероприятиях.

Законопроект вынесен на рассмотре-
ние депутатами Государственной Думы 
П. Краше нинниковым, B. Плигиным, 
В. Пановым, В. Лекаревой, П. Таракано-
вым, С. Журовой, В. Тимченко, И. Яровой. 
Авторы поправок отметили, что в настоя-
щее время нередко имеют место случаи 
привлечения граждан к административной 
ответственности за неофициальное ис-
пользование государственного флага.

По действующему законодательству за 
неофициальное использование госфлага 

полагается штраф в 500 рублей (для долж-
ностных лиц – до тысячи). К нарушителям 
можно отнести и олимпийскую чемпионку, 
вице-спикера Госдумы Светлану Журову, 
размахивавшую недавно в Пекине россий-
ским триколором. И ее коллегу по Думе, 
полярника Артура Чилингарова, водрузив-
шего наш флаг на дне Северного Ледови-
того океана. И футбольных болельщиков, 
размахивающих бело-сине-красными 
полотнищами после выступлений нашей 
сборной по футболу на чемпионате Евро-
пы. И даже скромного клерка, воткнувшего 
крошечное изображение отечественного 
флага на своем рабочем месте.

Именитых правонарушителей, конеч-
но, никто не наказывает. А вот простым 
гражданам порой не везет. Например, в Ес-
сентуках штрафу подверглись владельцы 
санаториев, бензоколонки и супермаркетов 
за то, что вывесили триколор в обычные, а 
не праздничные дни.

– Право россиян использовать флаг род-
ной страны по велению собственного серд-
ца и разума так же естественно и неотъем-
лемо, как право каждого человека дышать 
воздухом родной страны, – говорит один 
из инициаторов законопроекта председа-
тель думского Комитета по гражданскому, 
уголовному, арбитражному и процессуаль-
ному законодательству Государственной 
Думы Павел Крашенинников.

По его словам, принятие данных попра-
вок в закон позволит устранить попытки 
неоднозначного толкования законода-
тельства и свободно проявлять гражданам 
патрио тические чувства. Пределы ис-
пользования триколора в неофициальном 
порядке ограничиваются только уголовно 
наказуемыми деяниями (надругательством 
над Государственным гербом РФ или Госу-
дарственным флагом РФ).

«уКРаинцам нужна не 
революция, а цирк», – та-
кую оценку происходяще-
му давал весной прошлого 
года тарас Чорновил, на 
тот момент – один из совет-
ников премьер-министра 
виктора януковича.

Сказал по конкретному по-
воду, а получился эпиграф на 
все времена. К любой ситуации 
прикладывай – сгодится. По 
части политических зрелищ 
братьям украинцам равных 
нет. У кого еще всегда наготове 
палаточные городки и стоят 
под парами чартерные поезда, 
готовые доставить в Киев ты-
сячи демонстрантов. И где еще 
в одно мгновенье создаются 
и распадаются коалиции, а 
вчерашние враги становятся 
союзниками.

Недавний разрыв между вож-
дями «оранжевых» Виктором 
Ющенко и Юлией Тимошенко 
сам собой воскресил в памяти 
дела недавно минувших дней. 
Когда полтора года назад укра-
инский президент распустил 
парламент и по-быстрому хотел 
провести новые выборы, не 
возникало сомнений, кому это 
на руку. Позиции Партии ре-
гионов Януковича крепли, все 
шло к тому, что она получит в 
Верховной раде две трети мест. 
И тогда…

«Юля выходит к публике с 
расширенными зрачками и рас-
сказывает, как берет Ющенко за 
руку и заставляет его делать то, 
что ей нужно. И вот сейчас она 
убедила президента разогнать 
Раду, вбив в голову Ющенко, 
что под ним шатается кресло», 
– так объяснял президентский 
указ о роспуске парламента де-
путат от Партии регионов Юрий 
Болдырев.

Противостояние, очень похо-
жее на российский кризис осени 
1993-го, продолжалось несколь-
ко месяцев. Президент Ющенко 
грозил премьеру Януковичу уго-
ловным преследованием, а Яну-
кович Ющенко – импичментом, 
если указ не будет отменен. Сто-
ронники Тимошенко радовались 
на улицах избавлению страны 

«от мафиозного парламента», 
сама «оранжевая принцесса» 
сравнивала политических оп-
понентов с ордой.

«Майдан жил и будет жить», 
– провозглашала она в те дни, 
и, казалось, что компромисс 
невозможен. Политические 
оппоненты много чего припо-
минали друг другу. Например, 
как в Крыму переводили на 
украинский язык русские фа-
милии, отчего Скворцов стано-
вился Шпаком. Каждый пятый 
избиратель полуострова не 

смог найти себя в списках, что, 
конечно, отразилось на итогах 
голосования.

«Весеннее обострение» за-
кончилось с наступлением лета. 
Президент сделал вид, что за-
был про намеки на его «тяже-
лое психическое и физическое 
состояние». Парламент решил 
больше не сопротивляться ро-
спуску, только дата новых пар-
ламентских выборов плавно 
перекочевала сначала с мая на 
июнь, а затем на конец сентября. 
По их итогам Партия регионов 

Януковича заняла первое место, 
но по сумме мест уступила коа-
лиции Ющенко и Тимошенко. 
Правда, сложилась она кое-как: 
два месяца депутаты не могли 
приступить к работе, дневали и 
ночевали около трибуны, чтобы 
противники не проникли. По-
бедители с огромным трудом 
наскребли необходимые 227 
голосов, чтобы усадить «оран-
жевую» принцессу в кресло 
премьера. Не всем кандидатура 
Юлии Тимошенко была по душе, 
но президент своих сторонников 

уговорил, и к новому, 2008 году 
страна получила подарок в лице 
наконец-то сформированной 
власти.

Украинская политика при-
мечательна тем, что проиграть 
иной раз даже выгоднее, чем 
выиграть. Вчерашний враг 
рано или поздно обязательно 
бросится в объятья. Года не 
прошло с тех пор, как творцы 
«оранжевой» революции поде-
лили портфели, и вот уже все-
рьез идут разговоры о союзе 
Тимошенко и Януковича. С 
недавних пор они дружат про-
тив Ющенко, который во время 
трагических событий в Южной 
Осетии откровенно и демон-
стративно братался с грузин-
ским президентом Михаилом 
Саакашвили. Премьер-министр 
Украины, на что многие об-
ратили внимание, проявляла 
сдержанность и не поддержала 
главу государства. Обвинения 
в государственной измене за-
звучали еще тогда, в августе. 
В секретариате президента от-
крыто заявили, что Тимошенко 
«продалась Москве».

Если бы только в этом за-
ключался грех. Президент 
Украины на глазах стал пре-
вращаться в «английскую ко-
ролеву». Поправки, принятые 
новыми союзниками, сузили 
его полномочия до минимума. 
Указы президенты отныне 
необязательны для исполне-
ния правительством, и даже 
назначать силовых министров 
теперь должна Тимошенко, а 
не Ющенко. Проще простого 
теперь начать и процедуру 
импичмента президента. По 
новому закону, конституцион-
ный суд должен приступить к 
отстранению его от должности 
через день после того, как пар-
ламент сделает запрос.

Президент Ющенко в теле-
визионном обращении к нации 
назвал происшедшее «пере-
воротом и шагом к диктатуре 
Тимошенко». Руководитель его 
секретариата Виктор Балога 
обвинил премьера в подготовке 
покушения на него. Указал даже 
способы вероятного убийства: 
яд, инсценировка ДТП, огне-

стрельное оружие или взрывчат-
ка. По поводу этих обвинений 
Тимошенко уже отшутилась: 
«Через пять минут еду в тир 
тренироваться. Оптическое 
оружие уже на месте – в тире 
ожидает».

В руках президента еще 
остается право вновь рас-
пустить парламент и провести 
третьи выборы за три года. 
Еще не факт, что украинские 
избиратели такие фанаты по-
литической борьбы, как пола-
гают наверху. «Только безумцы 
могут сегодня думать о внеоче-
редных выборах. Это просто 
разрушение жизни страны. Я 
думаю, что наконец-то нужно 
остановиться», – демонстри-
рует политическое прозрение 
Юлия Тимошенко.

Чтоб избежать повторного 
голосования, есть один путь 
– объединиться вчерашним 
непримиримым. Если союз и 
состоится, вряд ли он будет 
долговечным. Отношение к пре-
зиденту – единственный вопрос, 
по которому достигнуто согла-
сие. Принять единое решение 
по поводу действий России на 
Кавказе депутатам не удалось. 
Из одиннадцати заготовленных 
проектов ни один не прошел. 
По мнению Януковича, цель 
Ющенко – «рассорить украин-
ский и русский народы, закре-
пить в массовом сознании образ 
России-агрессора, который не 
сегодня-завтра нападет на наше 
государство». Тимошенко и ее 
сторонники по «грузинской» 
теме привычно отмалчиваются, 
считая обсуждение бесперспек-
тивным.

Развод «оранжевых» состо-
ялся, но документально пока 
не оформлен. Последняя на-
дежда на бабу Параску, которая 
получила известность в дни 
революции. Утверждают, что 
ей не раз удавалось мирить 
Ющенко и Тимошенко. В знак 
благодарности вчерашняя про-
винциалка получила членский 
билет президентской партии 
«Наша Украина» и квартиру в 
Киеве. Самое время отрабаты-
вать долги…

дМиТРиЙ СкЛЯРОВ.

Армия алиментщиков
гРаждан, отКаЗывающихСя платить алименты, 
будут призывать на военные сборы.

Как сообщает газета «Коммерсантъ», с такой инициативой высту-
пило управление Федеральной службы судебных приставов по Ле-
нинградской области, где уже начала действовать подобная система 
по привлечению к ответственности незаконопослушных граждан.

Как рассказал изданию источник в УФССП, гражданам, при-
званным военкоматами по запросу приставов, будет выплачиваться 
определенная сумма денег в качестве компенсации за участие в пла-
новых военных сборах. Затем деньги, которые получат призывники 
за участие в сборах, будут перечислены семьям нарушителей, что 
позволит покрыть долги нарушителей по выплатам алиментов. 

Точные суммы, которые удастся взыскать с подобных призывников, 
пока не известны. По словам военных, компенсация за участие в сбо-
рах складывается из нескольких составляющих: средняя заработная 
плата, командировочные, оплата проезда к месту сборов и обратно, 
а также оклад за воинское звание и должность.

Представители УФССП уверены в законности своего проекта. 
По словам приставов, они «провели консультации с прокуратурой, 
которая пришла к выводу, что «мы не превышаем наших полномо-
чий». В случае успеха пилотного проекта такая практика взыскания 
долгов с неплательщиков алиментов может быть распространена на 
всю Россию.

Союз четырех
аБхаЗия и южная оСетия могут войти в состав 
Союзного государства России и Белоруссии.

Так считает госсекретарь Союза России и Белоруссии Павел Боро-
дин. По его мнению, эти республики «смогут стать полноправными 
членами Союзного государства до конца текущего года». При этом 
Бородин подчеркнул, что «речь идет о чисто экономическом аспекте» 
и, прежде всего, о создании рабочих мест для жителей Абхазии и 
Южной Осетии. «Я думаю, что все наши президенты, премьеры, и 
Александр Лукашенко в том числе, пойдут на то, чтобы помочь этим 
обездоленным людям, – заметил госсекретарь. – Тем более что это 
не противоречит никаким нормам международного права».

Кроме того, Бородин заявил, что признание Белоруссией незави-
симости Абхазии и Южной Осетии – «вполне возможный вариант». 
Он подчеркнул: для решения этого вопроса следует подождать до 
начала октября, когда начнет работу парламент Белоруссии. 

не стать миллионером
в СамаРСКой оБлаСти пресечена попытка украсть 
понтонный мост через реку Большой Кинель.

Как сообщили в областном ГУВД, 30 металлических десятитонных 
понтонов выгрузили на берегу реки Большой Кинель несколько ме-
сяцев назад. Собирались строить новый мост. Но подготовительные 
работы затянулись.

Этим и решил воспользоваться житель Самары Ренат Кантеев. Он 
нанял крановщика и водителей двух «КамАЗов», которые должны 
были погрузить понтоны в автомобили и перевезти их в другое 
место. За это каждому было обещано по пять тысяч рублей. Однако 
вмешалась милиция.

«Получив оперативную информацию, мы вместе с группой задер-
жания выехали на место происшествия», – рассказал газете «Труд» 
начальник ОВД города Кинель Дмитрий Гаражанкин.

Когда стражи порядка прибыли на берег реки, два пролета моста 
уже были загружены в машины. Кантеев, задержанный с полич-
ным, объяснил, что хотел забрать конструкции, чтобы оборудовать 
частный VIP-пляж в районе поселка Смышляевка – с шезлонгами, 
прокатом лодок и катамаранов. Но милиционеры уверены, что на 
самом деле он собирался сдать понтоны в металлолом. В случае 
успеха отправленный в мартены мост мог принести Кантееву при-
близительно 2,1 миллиона рублей.

По факту кражи возбуждено уголовное дело. Обвиняемому гро-
зит до двух лет лишения свободы или штраф размером 80 тысяч 
рублей.

честь имею…
взгляд
уРовень нравственности не 
зависит от уровня культуры 
ни нации, ни отдельного чело-
века: в отличие от культуры, 
нравственность не создает па-
мятников.

Ей нельзя обучиться, ее невозмож-
но вызубрить. Ее, наконец, нельзя 
разложить на правила, параграфы, 
пункты, на составляющие с целью 
исследования по частям: нравствен-
ность существует по физическому за-
кону живых тел. Она, в зависимости 
от ситуации, может быть здоровой 
или больной, высокой или низкой, 
ущербной или одухотворенной, но ее 
не может «не быть», как не может не 
быть сердца в живом организме.

Нравственность защищает нас 
сегодня, уже не от сил природы, а 
от самих себя. Однако слой ее столь 
тонок и уязвим, столь подвержен как 
внутренней коррозии, так и внешне-
му окислению, что она сама нуждает-
ся как в каждодневном наращивании, 
укреплении, так и в самоочищении.

Для интеллигенции далекого про-
шлого и просто передовых людей 
всегда были важны такие понятия, 
как честь и совесть, универсальные 

для всех временных эпох. Купцы 
били по рукам под знаменитое 
честное купеческое слово. Вряд ли 
во всей России нашелся бы предпри-
ниматель, осмелившийся нарушить 
собственное, часто данное без сви-
детелей слово. Это было не просто 
неприлично, это было немыслимо: 
честное слово в России было весомее 
документа.

2 августа 1878 года в Одессе 
14-летняя гимназистка Виктория 
Гуровская выступила с горячей речью 
против царя. При разгоне митинга де-
вушку схватил артиллерийский офи-
цер граф Сиверс. Не растерявшись, 
девушка вырвалась и убежала. Узнав 
об этом, офицеры полка потребовали, 
чтобы Сиверс немедленно покинул 
полк «за действия, несовместимые с 
честью русского офицера».

В январе того же года по приказу 
петербургского градоначальника Тре-
пова наказан розгами политический 
заключенный Боголюбов. 24 января 
1878 года Вера Засулич выстрелом из 
револьвера тяжело ранила Трепова, 
объяснив следствию, что мстила за 
поругание человеческого достоин-
ства. Суд присяжных оправдал тер-
рористку, и публика в зале суда стоя 
аплодировала этому решению.

В самом начале первой мировой 
войны командир Кавалергардского 
полка князь Долгорукий повел полк 
в конную атаку. С военной точки 
зрения это было безумием: пуле-
меты противника открыли огонь, 
всадники падали шеренгами, но ни 
один не повернул коня назад. А ведь 
в кавалергардах служили юноши 
потомственной русской аристо-
кратии. Не оправдываю глупости 
приказа Долгорукого, но и сегодня 
нельзя не восхищаться отточенному 
чувству чести и личного достоин-
ства молодых русских аристократов. 
Кстати, нечто подобное произошло 
и в годы второй мировой войны. 
Только в роли добровольных смер-
тников выступили польские жолне-
ры, с шашками наголо атакующие 
фашистские танки.

Вновь вернемся на двадцатилетие 
назад. В 1921 году в Москве была 
приговорена к расстрелу группа 
анархистов. Приговор не успели 
привести в исполнение, когда умер 
князь Кропоткин – крупнейший 
теоретик анархизма, идейный вождь 
смертников. Узнав о его смерти, при-
говоренные испросили разрешения 
проститься со своим учителем и были 
отпущены на похороны под честное 

слово. И все как один после похорон 
вернулись в тюрьму.

В сентябре-октябре 1913 года в 
киевском суде рассматривалось дело 
по обвинению Менделя Бейлиса 
в ритуальном убийстве мальчика 
Андрея Ющинского. Процессом за-
нималось непосредственно охран-
ное жандармское отделение. Были 
специально подобраны не только 
судьи, свидетели и эксперты, но и 
состав присяжных: в него вклю-
чили людей крайне реакционных 
взглядов. Накануне суда газета 
черносотенцев «Русское знамя» 
выступила с провокационным за-
явлением: «Правительство обязано 
признать евреев народом столь же 
опасным для жизни человечества, 
сколь опасны волки, скорпионы, 
гадюки, ядовитые пауки и прочая 
тварь». Суд изо всех сил проводил 
этот призыв в жизнь, но присяжные 
вынесли оправдательный вердикт. 
Когда у одного из них спросили, 
что побудило их к этому, ответ был 
классически прост: «Совесть».

Совесть. Запомним это слово – уж 
очень редко оно встречается нам 
сегодня. Когда-то оно дополнялось 
уточнениями: «рабочая совесть», «со-
весть сельского труженика», «совесть 
советского человека»… А совести не 

нужны определения: она либо есть, 
либо ее нет…

Комсомольский поэт 30-х годов 
Эдуард Багрицкий в жизнеутверж-
дающей поэме «Смерть пионерки» 
писал:

Пусть звучат постылые,
Скудные слова – 
Не погибла молодость,
Молодость жива!
Нас водила молодость
В сабельный поход,
Нас бросала молодость
На кронштадтский лед…
В начале 60-х обостренное чувство 

чести заставило пойти на нож от 
озверевших бандитов комсомольцев 
– оперативников Павла Дюстера и 
Александра Иванова.

Кроме долга, есть еще совесть 
и честь, заставившие нынешних 
российских миротворцев грудью при-
крыть стариков и женщин Цхинвала, 
спасать ценой своей жизни журнали-
стов.

«Честь имею» – девиз офицеров 
дореволюционной кадровой армии, 
должен быть близок и понятен 
нашему современнику, если он 
дорожит репутацией человека и 
гражданина.

ЕкАТЕРинА ГАВРиЛОВА, 
воспитанница детской станции 

туристов.
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опять двадцать пять
На прошлой Неделе рубль резко обвалился по от-
ношению к доллару. Инвесторы скупали американскую 
валюту по рекордной с осени прошлого года цене – 25,21 
рубля. Эксперты уверены, что доллар в ближайшее 
время продолжит рост.

Официальный курс перешагнул психологическую отметку в 25 
рублей. Последний раз столько за «американца» давали больше 
года назад. Затем из-за глобальных проблем на западных рынках, 
спровоцированных ипотечным кризисом в США, инвесторы по-
теряли доверие к американской экономике. В результате доллар в 
марте–апреле опускался до уровня 23,3 рубля. «Однако к середине 
весны стало понятно, что Штаты удержат экономику, а вот Европе 
еще только предстоит столкнуться с серьезными трудностями, – 
говорит главный экономист ИК «Финам» Александр Осин. – В 
результате доллар перестал падать и начал понемногу расти».

По словам эксперта, осенью ожидалось плавное укрепление 
«американца» относительно мировых валют и, следовательно, 
рубля, но тут в дело вмешались непредвиденные обстоятельства 
– нефть упала в цене.

– Если в начале лета она стоила 135 долларов за баррель, то 
сейчас – около 110 долларов, – говорит главный специалист ана-
литического управления ММВБ Денис Гейне. – А когда цена на 
нефть падает на 25 процентов, валюта неизбежно укрепляется, 
чтобы потери поставщиков были минимальными.

25,5 рубля будет стоить доллар к концу года, по мнению экс-
пертов.

Золотая лихорадка
На фоНе резкого роста курса доллара и обвала фондо-
вого рынка вложения в драгметаллы и золотые монеты 
становятся популярным альтернативным способом 
сбережений из-за высокой инфляции и валютных ко-
лебаний. по итогам года спрос на золотые инвестици-
онные монеты вырастет в четыре раза, прогнозирует 
Сбербанк.

За первое полугодие 2008 года россияне купили более 250 ты-
сяч золотых инвестиционных монет – на четверть больше, чем 
за весь 2007 год.

– В последнее время население изменило способ сбережения 
денег, – говорит в интервью газете «Труд» Владимир Таранков, 
директор управления валютных и неторговых операций Сбербанка 
России. – Если раньше люди предпочитали, в основном, покупать 
доллары, то после падения американской валюты большей по-
пулярностью стали пользоваться рубли, евро и вложения в драг-
металлы. В 2008 году золото подорожало на десять процентов, а 
курс доллара к рублю опустился на 4,3 процента. Таким образом, 
доходность вложений в драгметаллы по мировым ценам составила 
пять-шесть процентов.

Вкладывая деньги в обезличенные металлические счета (ОМС) 
– золото, за прошлый год можно было заработать около 30 про-
центов. Но в этом году доходность будет меньше.

Только цифры
31

килограмм весит самая тяжелая золотая монета в мире.

686,67
рубля стоит один грамм золота.

7000
рублей стоит инвестиционная монета «Георгий Победоно-

сец».

40
тонн золота составляют остатки по обезличенным металличе-

ским счетам в Сбербанке.

Размышлизмы
Когда людИ говорят 
«деньги – источник всех зол», 
они обычно не имеют в виду, что 
сами деньги являются источни-
ком зла. 

Как святой Павел, от которого пошла 
эта фраза, они имеют в виду любовь к 
деньгам. Могут ли деньги сами по себе 
быть проблемой?

Карл Маркс считал, что могут. В 
юношеской работе от 1844 года, ко-
торая не была напечатана вплоть до 
середины XX века, Маркс пишет о 
деньгах как о «всемирном средстве 
разделения», «потому что они пре-
образуют особенности человека в 
нечто другое». Мужчина может быть 
безобразен, писал Маркс, но если у 
него есть деньги, он может купить 
«красивейшую из женщин». Без де-
нег, по-видимому, появится нужда в 
более позитивных качествах человека. 
Деньги отдаляют нас, думал Маркс, 
от нашей человеческой сущности и 
мирного сосуществования.

Репутация Маркса была разрушена, 
когда стало очевидным, что его пред-
сказания того, что революция пролета-

риата введет нас в новую эру лучшей 
жизни для каждого, не оправдали себя. 
Таким образом, если бы мы полагались 
только на слова Маркса о денежном эф-
фекте отдаления от общечеловеческих 
ценностей, мы могли бы с легкостью 
закрыть на это глаза, как на элемент 
ложной идеологии. Но исследования 
Кэтлин Вогс, Николь Мид и Миранды 
Гуд, опубликованные в журнале Science 
в 2006 году, показали, что Маркс был 
на правильном пути.

В серии экспериментов Вогс и ее 
коллеги открыли способы вынудить 
человека думать о деньгах, не говоря 
ему о них. Они дали некоторым людям 
задания, заставляя расшифровывать 
выражения, фразы о деньгах. Рядом с 
другими они положили стопки денег 
из монополии. Некоторым давали 
посмотреть хранитель экрана с изо-
бражениями различных денежных де-
номинаций. Другие случайно выбран-
ные люди расшифровывали фразы не 
о деньгах, не видели денег монополии 
и наблюдали другие изображения на 
хранителе экрана. В обоих случаях те, 
которых заставили думать о деньгах, 
назовем их «денежной группой», вели 
себя иначе по сравнению с теми, кого 
не заставляли об этом думать.

• Когда было дано сложное задание 
и было разрешено просить помощи в 
его выполнении, людям из «денежной 
группы» требовалось время, прежде 
чем попросить помощи.

• Когда их просили о помощи, 
люди из «денежной группы» тратили 
на предоставление помощи меньше 
времени.

• Когда людей из «денежной группы» 
просили переставить стулья так, чтобы 
они могли с кем-нибудь поговорить, 
они оставляли большую дистанцию 
между стульями.

• Когда людей просили выбрать 
занятие для досуга, люди «денежной 
группы» с большим удовольствием вы-
бирали занятия, которые лучше делать 
в одиночестве, нежели те, которые под-
разумевают участие других людей.

• В конце концов, когда людям из 
«денежной группы» было предложе-
но пожертвовать часть денег, которую 
им дали за участие в эксперименте, 
они жертвовали меньше, чем люди, 
которых не побудили думать о день-
гах.

Незначительные напоминания о 
деньгах привели к значительным от-
личиям. Например, где участники 
обычной группы тратили в среднем 

42 минуты на помощь другим в вы-
полнении задания, люди из денежной 
группы тратили в среднем 25 минут. 
Также, когда кто-то, притворяясь 
участником эксперимента, просил 
помощи, «денежная группа» тратила 
только половину этого времени на 
помощь. Когда просили сделать по-
жертвования из заработанных денег, 
«денежная группа» пожертвовала чуть 
более половины того, что пожертвова-
ла другая группа.

Почему деньги лишают нас желания 
помогать, просить о помощи и даже 
сидеть рядом друг с другом? Вогс и 
ее коллеги предположили, что с тех 
пор как общество начало пользоваться 
деньгами, необходимость полагаться 
на семью и друзей снизилась, люди 
смогли быть более независимыми. «В 
таком случае, – они делают вывод, – 
деньги усиливают индивидуализм и 
ослабляют социальные мотивации, 
эффект, который до сих пор так оче-
виден».

Этих объяснений того, что напоми-
нания о деньгах вызывают изменения в 
нашем поведении, недостаточно ввиду 
того, что мы используем деньги еже-
дневно. Кажется, что происходит что-
то, чего мы не понимаем до конца.

Мы не просим возврата тех про-
стых времен товарообмена и неза-
висимости.

Но сейчас, когда мы опасаемся той 
силы, которую имеет даже мысль о 
деньгах, мы не можем считать роль 
денег абсолютно нейтральной в нашей 
жизни. Например, если местный роди-
тельский совет хочет построить дет-
скую площадку, нужно ли просить его 
членов выполнить соответствующую 
работу на добровольной основе либо 
нужно начать сбор денежных средств 
и нанять рабочих?

Предложение гарвардского эконо-
миста Роланда Фрайера о выплате 
бедным студентам денег за хорошую 
учебу является проблемой сферы, 
использование денег в которой оста-
ется открытым вопросом. Если бы 
деньги были нейтральными, стоял 
бы только один вопрос: какие выго-
ды использования денег превышают 
финансовые затраты? Часто такое 
бывает, например, если у родителей 
отсутствуют навыки строительства 
детских площадок. Но было бы ошиб-
кой думать, что доминирование денег 
в каждой сфере жизни не выливается 
в затраты, которые трудно выразить 
финансовыми терминами.

На роССИйСКом рынке 
строительных материалов 
идет передел. Наступило 
время новых форматов не-
движимости – нестандарт-
ных и технически сложных 
сооружений. 

Металлоконструкции вытес-
няют бетон. За ними – новый 
век, современные технологии 
и весь прогрессивный мир. 
За бетоном, правда, много-
летние традиции советского 
строительства, мощнейший 
производственный комплекс и 
законодательная база. Однако 
рано или поздно именно металл 
станет основой для объектов 
нового поколения – эксперты 
строительной отрасли в этом 
убеждены.

Китай, обозначивший лидер-
ские задатки по всем направлени-
ям мирового развития, только что 
продемонстрировал тенденцию 
во всей красе. К летним Олим-
пийским играм, прошедшим в 
августе в Пекине, возведено столь 
большое количество объектов 
причудливых форм, выполнен-
ных из металла («осилить» эти 
форматы с помощью бетона 
строители вряд ли смогли бы), 
какое раньше в одном месте ви-
деть никому не доводилось. Сим-
волом этого строительства стал 
уютный национальный стадион 
«Птичье гнездо», где прошли 
церемонии открытия и закрытия 
Игр. В процессе возведения было 
израсходовано 36 километров 
стальных арматур общим весом 
45000 тонн…

Отечественную черную ме-
таллургию передел на перспек-
тивном рынке стройматериалов 
затронул в первую очередь. Уже 
несколько лет ведущие стале-
литейные компании страны 
мобилизуют усилия на «строи-
тельном» направлении и про-
двинулись далеко вперед. Маг-
нитка, пять лет назад ставшая 
полноправным и влиятельным 
участником внутреннего рынка 
проката с покрытиями, а два-
три года назад запустившая в 
эксплуатацию современный 
сортопрокатный комплекс, идет 
в авангарде. В июле этого года 
на ММК пущен второй агрегат 
непрерывного горячего цинко-

вания, вскоре появится второй 
агрегат полимерных покрытий. 
На 2011 год на комбинате за-
планирован пуск АНГЦ № 3. По 
словам заместителя директора 

ОАО «ММК» по сбыту метал-
лопродукции Бориса Семенова, 
увеличение производства про-
ката с покрытиями позволит 
удовлетворить все потребности, 

чего пока ММК сделать не в 
состоянии (рост потребления 
оцинкованного и окрашенного 
проката в стране в последние 
годы вырос в несколько раз).

В прошлом году комбинат 
увеличил отгрузку отечествен-
ным предприятиям стройин-
дустрии на 43 процента по 
сравнению с 2006 годом (это 
без учета продаж метизным 
заводам, продукция которых в 
большинстве своем востребо-
вана именно строителями). В 
этом наверняка будет достигнут 
новый рубеж.

Тем не менее на недавно про-
шедшей бизнес-конференции 
«ММК – универсальный про-
изводитель стального проката. 
Новые решения» гендиректор 
подмосковного ЗАО «Стальин-
вест» Сергей Масленников, 
открывавший форум, сделал 
акцент на проблемах. Ситуацию 
на внутреннем рынке оцинко-
ванного проката и проката с 
полимерными покрытиями он 
охарактеризовал, ни больше 
ни меньше, как преступление 
и  призвал российских метал-
лургов объединить усилия и 
вложить инвестиции не только 
в развитие производства, но и 
в разработку новой норматив-
ной базы. Дело тут вот в чем. 
Стальные профили из горя-
чеоцинкованной стали, широко 
используемые в стройинду-
стрии, достаточно защищены 
от коррозии только при условии 
качественного цинкового по-
крытия. По данным московской 
группы предприятий «Стальные 
конструкции», чтобы повысить 
срок службы эксплуатации ме-
таллоконструкции до 100 лет, 
необходима сталь стандарта не 
менее Z 275, где на покрытие 
каждого квадратного метра 
с двух сторон используется 
не менее 275 граммов цинка. 
Однако норматива, который бы 
«отсекал» низкокачественную 
оцинковку от использования в 
строительной отрасли, в стране 
нет.

Мнения непосредственных 
участников строительного рынка 
весьма противоречивы. Сергей 
Тюрин, заместитель генераль-
ного директора MosCityGroup 
(компания строит многофунк-
циональный центр в подзем-
ном пространстве Павелецкой 
площади, несколько объектов в 
«Москва-Сити», жилые районы 
в Подмосковье), утверждает, что 
металлоконструкции нужных 

параметров и характеристик 
отечественные предприятия 
готовы произвести на заказ, 
но строителям такие покупки 
обходятся гораздо дороже, чем 
привезти материалы из Европы 
(это вполне объяснимо: цены 
на металлопродукцию высокого 
передела на внутреннем рынке 
сейчас выше, чем на мировом). 
Поэтому большую часть по-
лимерки и оцинковки на сто-
личных стройках обеспечивают 
зарубежные металлургические 
комбинаты,  например, транс-
национальная Arcelor Mittal  и 
английская Corus. Представите-
ли коммерческих служб строи-
тельных компаний Московского 
региона порой даже получают 
жесткие предписания – закупать 
продукцию исключительно за-
падных производителей.

Провинциальные рынки тоже 
осваивают зарубежные строи-
тельные фирмы, привычные к 
металлу (вспомните, кто возво-
дил «Арену-Металлург» в Маг-
нитогорске, – финская компания 
LEMCON). Да и местные ком-
пании все больше склоняются 
к «металлическому» строитель-
ству. В Магнитке, например, 
растут современные торговые 
комплексы, появляются жилые 
дома (не небоскребы, как в сто-
лице, но все же), строительство 
которых ведется с применением 
большого количества металло-
конструкций.

При возведении «Арены-
Металлург» использовалось не-
мало современных материалов 
импортного производства, в том 
числе, естественно, и металло-
конструкции. В ход пошла фур-
нитура и профили производства 
Бельгии (Reynaers), Финляндии 
(ABLOY), Германии (DORMA), 
Швейцарии (Glastrosch), Поль-
ши (Metalplast-Bielsko S.A.)… 
Финская компания LEMCON, 
генеральный подрядчик строи-
тельства, использовала хорошо 
знакомые ей строительные мате-
риалы. Российские в «финский 
список» не входили.

Может, технологический про-
рыв, который совершила в по-
следние годы отечественная 
металлургия, позволит, наконец, 
российским материалам стать в 
один ряд с западными?

ВладислаВ рЫБаЧЕНКо.

Миллиардные  
доходы
в авгуСте в доход федерального бюджета магнито-
горская таможня перечислила миллиард 49 миллионов 
рублей – на 94,8 миллиона больше запланированного и 
составляет 109,9 процента, а за восемь месяцев – более 
семи миллиардов рублей.

В последнем квартале года таможня рассчитывает на положи-
тельные прогнозы по наполнению государственной казны. С 
1 августа на пять процентов увеличена цена на железорудное сырье 
для нужд Магнитогорского металлургического комбината. В связи 
с заключением контракта компанией ООО «Индастрил Металз» в 
два раза возросла стоимость марганцевого концентрата, что также 
приведет к увеличению таможенных сборов в зоне деятельности 
Карталинского таможенного поста. До конца года магнитогорские 
таможенники планируют перечислить в федеральный бюджет еще 
более трех миллиардов рублей.

Зловредные  
вагоны
С Начала года в магнитогорской таможне зафик-
сировано пять случаев незаконного ввоза в российскую 
федерацию радиоактивных материалов.

31 августа в Карталы прибыл товарный поезд из казахстанского 
Усть-Каменогорска в Молдову транзитом через Россию. У инспекто-
ра, проводящего досмотр груженого металлоломом вагона, сработал 
спецприбор. Вагон поместили на изолированную площадку.

Проведение углубленного обследования с использованием 
спектрометра-радиометра показало, что мощность дозы внешнего 
излучения в четыре раза превышает допустимую норму. Для иден-
тификации опасного груза инспектору таможни пришлось заглянул 
в таблицу Менделеева, настолько необычны были источники гамма-
излучения: висмут-207 техногенный и технеций-99 медицинский. 
После необходимых мер вагон отправлен в Казахстан.

Как пояснила главный государственный таможенный ин-
спектор Наталья Момот, лом черных металлов отправляется из 
Казахстана только по разрешительным документам. Санитарно-
эпидемиологическая справка, выданная управлением Государ-
ственного санитарно-эпидемиологического надзора Восточно-
Казахстанской области, утверждает: «В обследованной партии 
лома радиоактивное загрязнение отсутствует». Но таможенники 
знают, что заключение этой организации не гарантирует безопас-
ности, и необходимо тщательнее контролировать транзитные 
вагоны.

Отправители радиоактивного груза – одни и те же казахстанские 
фирмы. Создается впечатление, что они цепляют злополучный 
вагон то к одному, то к другому составу, надеясь, что лом все-таки 
пересечет границу. Опасные вагоны, как правило, обнаруживают 
ночью в выходные или праздничные дни. Накануне из Карталов 
пришло сообщение: через границу вновь пытались провезти радио-
активный груз.

За восемь месяцев на Карталинском посту Магнитогорской 
таможни на радиационный фактор проверено около семи тысяч 
вагонов – 400000 тонн металлолома. 

ЭлиНа КУлиКоВа.

деньги делают нас  
индивидУалистами

Стипендии

в роССИИ увеличились стипендии 
студентов государственных вузов и 
учащихся учреждений начального 
и среднего профессионального об-
разования.

Размер стипендии студентов госвузов 
возрос с 900 до 1100 рублей, учащихся 
техникумов и училищ – с трехсот пятнад-
цати до 400 рублей. В новом учебном году 

в российских вузах учатся около семи с 
половиной миллионов студентов. Около 
трех миллионов юношей и девушек сели 
за парты в техникумах и училищах. Всего 
на повышение стипендий будет выделено 
из федерального бюджета 23 миллиарда 
рублей.

Государство сделало очередной шаг в 
сторону наименее обеспеченных слоев на-
селения, к которым относится и учащаяся 
молодежь. Однако не секрет, что прожить 
месяц на 1,1 тысячи, даже имея комнату 
в общежитии, практически невозможно. 

Только стоимость минимального набора 
продуктов питания в стране в июле, по 
данным Росстата, составила две тысячи 
147 рублей на человека. Таким образом, 
ежемесячно студент получил возможность 
купить на семь литров молока больше. 
Прибавку можно также конвертировать в 
хлеб – выигрыш ежемесячного рациона со-
ставит десять буханок из недорогих сортов 
пшеницы. Так что учащиеся получили 
вполне легальный повод отметить такой 
широкий жест со стороны государства в 
тесном студенческом кругу.

студенты разбогатели на 10 буханок 

валюта

Инвестиционный  
конкурс

Дан старт шестому конкурсу  
«Лучший инвестиционный проект  

Челябинской области»,  
объявленному министерством экономиче-

ского развития области.
Участвовать в мероприятии может  

любая организация,  
которая реализует инвестиционный проект.  

Заявки принимают до 30 сентября  
по адресу: проспект Ленина, 57, кабинет 402.  

Победители будут награждены дипломами и 
денежными премиями на реализацию инвести-

ционного проекта в один миллион,  
600 и 400 тысяч рублей.
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память Чем больше человек пишет, тем больше он может написать.

поможем западу
Грузинский боржоми сладким не бывает

Рассудит стРасбуРг

Это был не мой чемоданчик

magmetall.ru

уильям ГЭзлитт

и старым и малым
Благодарность
Можно Много говорить и рассуждать о благо-
творительности, а можно поступать так, как на протя-
жении многих лет поступает депутат Магнитогорского 
городского Собрания владимир терентьев.

Владимир Лаврентьевич помогает, как говорится, и старым и 
малым. Наши первоклассники каждый год на торжественной ли-
нейке, посвященной Дню знаний, получают подарки от депутата. 
Родители выпускников и сами дети радуются, когда на празднике 
«Последнего звонка» звучат не только напутственные речи, но и 
вручают памятные сувениры.

Благодаря помощи нашего депутата День семьи, День по-
жилого человека, День учителя в школе стали настоящими 
праздниками с подарками. Вот несколько отзывов о его благо-
творительности.

– Владимир Лаврентьевич – чуткий, отзывчивый человек. К 
нему можно обратиться с любой проблемой, – говорит пред-
седатель профкома средней школы № 34 Н. Верещагина.

– Были приятно удивлены, когда нашим детям вручили памят-
ные подарки на линейке, – говорит мама первоклассника. – У 
первоклашек не сходила с лица улыбка, действительно, получился 
праздник, который запомнится на всю жизнь.

К новому учебному году с помощью депутата фонд школьной 
библиотеки пополнился произведениями русской классики, а 
педагоги школы теперь могут пользоваться новым принтером.

Хочется сказать большое спасибо Владимиру Лаврентьевичу 
за его добрые дела.

Надежда СаВельеВа,
директор магнитогорской средней школы № 34.

Бабушкины слезы
точка зрения
«обида, горечь и несправедливость заставили меня 
написать это письмо.

Мой сын Андрей разошелся с первой женой. От того брака у 
них остался сын. Сын мой алименты платил исправно, но женил-
ся и взял в жены женщину с двумя мальчиками. Тут у них еще 
двойня родилась. Денег стало не хватать. Девочки-двойняшки 
часто болели, и пришлось ему уйти с работы, но при этом еще 
подрабатывать у частников, так как жена не справлялась с двой-
няшками. Платили алименты реже, когда была возможность. 
Накопился долг в 50 тысяч. Детишки немного окрепли, подросли, 
сын устроился на работу.

Еще хочу вернуться и напомнить: он взял женщину с двумя 
мальчиками. Однако моя сноха (жена Андрея) не получает али-
менты несколько лет на двоих и задолженность у ее бывшего 
мужа 100 тысяч. А мой сын не платил один год на одного и 
должен 50 тысяч. Где логика? Где справедливость? Один бардак 
и беззаконие. Ездила моя сноха к судебным приставам. Они ей 
ответили: «Вот та, бывшая жена, умеет добиваться, мол, часто 
ездит, требует. А моей нынешней снохе ездить нет времени и 
не на что. 

И что обидно, приехали приставы, забрали машинешку ста-
рую и единственный телевизор с центром. То есть лишили детей 
последней радости – мультиков. От четверых детей забрали 
все, даже телевизор, который я покупала им лично в кредит, 
хотя об этом знали судебные приставы. Они заявили, мол, если 
не согласны с решением, то подавайте на суд в течение десяти 
суток. А где время деньги взять, сколько переживаний.  Я от 
них по телефону знаю, как дети кричали, когда пришли описы-
вать имущество. А что там описывать? Мне очень жаль малых 
деток.  Я, конечно, так не оставлю. Если не сможете помочь, я 
напишу в «Человек и закон». Очень обидно: от государства 
нет помощи, приходится бороться бабушке. Только вы не 
думайте, что я против алиментов. Отнюдь нет! Там у меня 
тоже внук. Но нужно платить в пределах возможного. Адрес 
и подпись».

…Вот такое чуточку сердитое письмо. Нет в нем ничего 
странного, неприличного, необычного. У бабушки сердце болит 
за малых внуков. Любит она их. Вот даже и телевизор справила. 
Небось,  последние пенсионерские гроши выкладывала, пока 
кредит выплачивала. Да и так наверняка подбрасывает семье 
сына, где копеечку, где фрукты-овощи со своего огорода. А, 
может, еще и коровку с курочками держит – и этим делится. 
В селе ведь живет. Короче, крутится немолодая женщина, как 
может. И ей хочется посочувствовать… Но лишь за то, что 
вынуждена она в годы, когда и для себя уже можно пожить, 
приходится ей печься о семье молодого, судя по количеству 
рожденных детей, крепкого сына Андрея. Наверное, нехорошо 
ударяться в нравоучения: чужую беду рукой разведу. И все же 
взгляд со стороны бывает зорче. 

Чувство ответственности… Всяк по-своему понимает, что это 
такое. И почему-то думается, что как раз вот этого-то качества 
автору письма не удалось привить своему сыну. А жаль. По-
скольку выход из сложившейся ситуации вовсе не в том, чтобы, 
согласно известной притче, принести в дом нуждающегося рыбу. 
А в том, чтобы дать ему снасти. В данном случае, снасть – это 
привитая с детства природная потребность главы семьи в про-
явлении мужского характера, трудолюбия и упорства. Поздно, 
поезд ушел, нет мальчика, а есть уже взрослый мужчина? Тогда 
перестаньте решать за него его проблемы. И Андрей обязательно 
с ними справится.

И еще. В письме между строками прозвучали нотки упрека в 
адрес бывшей снохи. Кстати, на протяжении чтения письма все 
ждала, когда бабушка вспомнит еще одного внука: вспомнила, 
хотя бы в таком контексте. Так вот, эта молодая женщина все 
делает в согласии с материнским инстинктом – дитя кормить 
надо! Так уж нынче получается, что чаще всего после развода 
ребенок становится нужным только матери. Она чувствует эту 
ответственность. И подает хороший пример второй жене автора 
письма. Что до наших законов, нормальные они: и справедливые, и 
гуманные. Только перед ними ведь все равны – все пятеро внуков 
обеспокоенной бабушки.

татьяНа аРСееВа.

резонанс
Прочитала Статью в «Маг-
нитогорском металле» 17 июля   
«распри из-за пяти метров» и 
поразилась. Это о нас.

В 2001 году супруги Буинцевы купи-
ли дом по соседству с нами в поселке 
Старая Магнитка, улица Рабочая, 73, с 
земельным участком 978 квадратных 
метров, оформленным в собственность 
и аренду. Мы на своем участке прожи-
ваем с 1947 года. И граница проходила 
между этими участками вдоль стены 
дома, бани и трех отрезков ограды. Ее 
длина 30 метров. Прямая линия грани-
цы между участками четко отражена в 
пяти документах. Для корреспондента 
самым важным документом оказался 
план БТИ от 1954 года, другие не в 
счет.

Шесть лет назад соседи Буинцевы 
сломали старый дом, поставили но-
вый, а в 2005 году пристроили к нему 
еще пять метров по длине. Получился 
дом длиной 13 метров. Действитель-
но, стена дома выступила за линию 
границы на 40 см, но никто никуда не 

побежал с жалобой, и с Буинцевым 
по этому поводу никакой ссоры не 
было. Дом простоял 1,5 года. Буин-
цев попросил для отмостки полосу 
вдоль дома шириной 55 см от стены. 
Разрешили без разговоров. Сразу 
закипела работа. Рабочие что-то 
приносили на носилках, что-то уно-
сили. Я в это время была в огороде, 
занималась своими делами. Но через 
40 минут я увидела, что разметка сде-
лана на ширину 75 см от стены. При 
этом были вырублены кусты малины, 
часть завалена досками, выброшено 
ограждение, поддерживающее кусты. 
А когда мы с братом попросили пре-
кратить работы и принести разреше-
ние для производства отмосток, то 
Буинцев ответил: независимо, будет 
разрешение или нет, он все равно их 
сделает, что как собственник имеет 
право вообще взять участок земли 
шириной три метра от стены своего 
дома вглубь нашего участка.

Естественно, я вынуждена была пой-
ти в администрацию. Выезжала кон-
фликтная комиссия по земельным во-
просам. Посоветовали решить вопрос 
по мировому соглашению, отметив, 

что Буинцев действительно нарушил 
границу. В августе 2005 года было 
проведено одновременно координиро-
вание обоих участков, где граница уже 
отмечена искривлением и выступом на 
наш участок. Земельный участок сосе-
дей увеличился на 11 кв. метров и стал 
уже 1005 кв. метров. Через некоторое 
время Буинцев принес схему располо-
жения обоих земельных участков. На 
ней была проведена дополнительная 
линия границы в глубь нашего участка 
на три метра. В пояснении этой схемы 
записано, что отображены координаты 
в трех метрах от участка Зайцевой 
по просьбе Александры Яковлевны 
Буинцевой. Эту схему ее супруг взял 
как основной документ и стал везде 
доказывать, что он как «собственник» 
имеет право на землю, отмеченную на 
этой схеме.

В сентябре 2005 года я обратилась к 
мировому судье с заявлением провести 
границу вдоль стены вновь построен-
ного дома, восстановить сломанные за-
боры. Буинцев, конечно, не согласился. 
И дело пошло в районный суд. Здесь он 
уже просил забрать земельный участок 
у нас в размере 17 м и передать ему 
безвозмездно.

Решение суда было следующим: 
убрать ограждение для отмосток, вос-
становить забор на прежнем месте. 
В компенсации земельного участка 
в пять квадратных метров Зайцевой 
отказать, Буинцевой в иске о порядке 
пользования землей отказать. Тут бы 
остановиться. Мы были согласны с 
этим решением. Но только не Буинцев. 
Он подал на новое рассмотрение в 
ином составе судей.

Новое судебное расследование в 
новом составе. Судья вновь пред-
лагает решить вопрос по мировому 
соглашению. Мы согласны выделить 
Буинцевой земельный участок для 
обслуживания дома со стороны боко-
вого фасада, в случае если получим 
взамен от ответчиков аналогичную 
площадь 17 кв. метров, о чем сви-
детельствуют записи в судебных 
заседаниях.

Приходили в суд представители 
администрации, Роснедвижимости, 
комитета по управлению имуществом 
и дали свою оценку. Были представле-
ны письменные ответы из управления 
архитектуры и градостроительства, 
управления Роснедвижимости по 

Челябинской области, повторно из 
управления архитектуры и градостро-
ительства, в которых четко написано 
следующее: 

«Действия владельца домовладения 
№ 73 по ул. Рабочей неправомочны. По 
данным акта координирования от 2001 
года, участок Буинцевых увеличился 
на 16 кв. м и стал 994 кв. м».

Теперь о взыскании судебных из-
держек в пользу Зайцевой и Ершовых 
более 23 тысяч. Из чего сложилась 
эта сумма? Буинцев, может быть, 
запамятовал, что в течение двух лет 
почти на каждое заседание суда – а 
их было более 20 – я ходила, при-
носила ответы и какие нужно было, 
оплачивала. Все чеки предоставлены 
в суд по ходу заседаний. Может, он 
считает, что я не оплачивала услуги 
адвоката?

Получив отрицательные ответы 
трех районных судов и столько же об-
ластных, он подает в окружной, потом 
в Верховный суд. Получив ответы не 
в свою пользу, грозит послать теперь 
уже в Страсбургский суд.

Будем ждать решения Страсбургско-
го суда. Так и живем.

алекСаНдРа заЙЦеВа.

подшивка «мм»
о чеМ ПиСала пресса Магнитки 
70 лет назад.

50 миллионов пассажиров
В январе 1935 года на улицах города 

появился первый трамвайный поезд.
На линии протяженностью в 5,8 киломе-

тра (от щитового городка до заводоуправ-
ления) курсировало 5–6 моторных и 12 
прицепных вагонов. Этот вид городского 
транспорта полюбился магнитогорцам. 
Уже в первый год им воспользовалось 13 
миллионов 700 тысяч человек, а в 1937 
– более 20 миллионов. За три года транс-
портом перевезено свыше 50 миллионов 
пассажиров.

Спрос на благополучие
Жители города проявляют все боль-

ший интерес к ювелирным изделиям. В  

магазине «Ювелирторга» всегда много 
покупателей. Особенно охотно раскупа-
ют брошки, браслеты, кольца из серебра, 
золота.

Трудовой люд Магнитки приобретает 
золотые часы, карманные и ручные, меда-
льоны, столовые наборы из нержавеющей 
стали.

Взаймы государству
 На основании решения правительства 

подписка на заем третьей пятилетки 
завершена. Трудящиеся Магнитки дали 
взаймы государству 11941800 рублей. 
В подписке принимали участие 58727 
человек, из них большинство – рабочие 
и служащие.

Враг не дремлет
 Магнитогорский горком ВКП (б) ис-

ключил А. Елькину, члена партии  с 1930 
года, из партийных рядов за скрытие 
своего социального происхождения.

Благородный поступок 
На днях Тамара Корзинникова, играя во 

дворе своего дома, нашла чей-то забытый 
чемоданчик. Осмотрев его содержимое, 
девочка отнесла находку в милицию.

Папа пообещал ранец
Юра Филимонов, будущий первокласс-

ник, рассказывал: «Я пошел в библиотеку, 
а тетя библиотекарша говорит, что я еще 
маленький и читать не умею. А я тогда 
попросил у нее книжку и прочитал ей 
вслух про «Глупого мышонка». Тетя 
похвалила меня и дала мне книжку, на 
которой были нарисованы три поросенка 
и серый волк. Я эту книжку уже всю про-
читал. Папа тоже похвалил меня и купил 
хорошие валенки, пообещав еще ранец, 
чтобы книжки и тетрадки удобнее было 
носить».

 ВалеРиЙ еФимОВ, 
краевед.

«ЗаПад нам поможет!», – 
восклицал всегда актуаль-
ный остап бендер. Запад 
действительно «помогает» 
в конфликтной ситуации с 
грузией. вот только кому? 
нам? грузии?

Думается, что Европейский 
Союз нынче озабочен больше 
свершившейся реальностью, ко-
торая наступила после призна-
ния Южной Осетии и Абхазии. 
Это вроде бы ожидаемое много 
лет событие упало на макушки 
западных политиков как снег на 
голову. Как для наших комму-
нальщиков: снег, дождь, ветер 
всегда неожиданно в любое 
время года, так и здесь. Ведь по-
нятно было, что независимость 
этих республик, в конце концов, 
обретет законные очертания и 
превратится в жирные контуры 
границ своих исконных земель. 
После признания Косова это 
вообще, похоже, не вызывало 
сомнений, было у всех на устах. 
Дело времени. Так нет, какая 
неожиданность для мирового 
сообщества! Как посмели, кто 
разрешал? Из США команды 
не поступало! Даже наоборот, 
вся операция «чистое поле» 
или «выжження земля» – это 
действия по «восстановлению 
грузинского суверенитета» по-
американски, руками неуравно-
вешенного и неадекватного 
Саакашвили.

Помогать надо было до 8 ав-
густа. И не Грузии, а тому за-
тянувшемуся переговорному 
процессу, о котором заговорили 
только после признания Абхазии 
и Южной Осетии. Несомненно, 
«лучше поздно, чем никогда», 
но… Но уже поздно пить бор-
жоми. Теперь реалии немного 
другие. Необходимо помогать в 
становлении государственности 
признанных республик, их вос-
становлению и безопасности.

Запад живет как бы в другом 
измерении, отстает от реалий 
сегодняшнего дня. Он, видимо, 
немного «поздно проснулся». 
Утро 8 августа, не предвещав-
шее ничего необычного, вдруг 
изменило, быть может, весь ход 
дальнейшей истории. Теперь 
Европе не следует поворачивать 
голову только в сторону США, 
тем более что шея уже затекла. 
Пора разминать шейные по-
звонки, производя движения 
черепной коробки – надеюсь, 

вместе с содержимым – в разные 
стороны. В том числе и в на-
правлении «большой дикой Рос-
сии». Иначе возможен паралич 
мышц. Думаю, что кое-кто там, 
на Западе, начинает понимать 
это, и слава Богу.

Да, Запад нам поможет. Помо-
жет осознать, что однополярный 
мир сегодня, что айсберг, кото-
рый заплыл в слишком теплые 
широты мировой политики. Что 
от него, несовершенного куска 
льда, вдруг откололась большая 
часть и увязла в глубинах совре-
менного мироустройства. 

Конечно, император однопо-
лярной империи – США – еще 
очень силен. Он будет продол-
жать, по инерции, «обустраи-
вать» планету по своему подо-
бию, навязывая всем и всюду 
свои правила игры, ценности, 
но… Это уже не крепость, не 

бастион, даже не ледяная по-
стройка, которая может растаять 
по весне. Это империя, которая 
может не устоять и при обычных 
природных ураганах, которые то 
и дело терзают американский 
континент. Это видно на приме-
ре наступающей предвыборной 
кампании. 

Пока же США начинают 
оказывать «гуманитарную» 
миллиардную помощь «постра-
давшей» от своих безумных ли-
деров Грузии. Кстати, эту сумму 
они, как обычно, заимствуют у 
всего остального мира, продол-
жая жить в долг. Значит, каждый 
житель Земли, то есть и мы с 
вами, оплачиваем авантюрные 
замыслы дяди Сэма и чем-то, 
пускай опосредствованно, уча-
ствуем в вооружении режима 
Саакашвили. Интересно, сколь-
ко на миллиард долларов можно 

купить, например, памперсов, 
медикаментов или зубных ще-
ток? Как сказал уже известный 
во всем мире заместитель на-
чальника генштаба РФ Анато-
лий Ноговицын: «Невидимого 
оружия еще не изобрели, пусть 
разгружают…» Значит, все гу-
манитарные ящики «с зубными 
щетками» уничтожат в свое 
время, как это уже было сделано 
во время операции «по принуж-
дению к миру», конечно, если 
будет такая необходимость.

Запад поможет и Грузии – 
пусть не сразу, через очеред-
ное самоубийственное новое 
вооружение побитой армии. В 
конце концов, поигравший в 
«солдатиков» Миша Саакаш-
вили получит-таки свою дозу 
справедливого возмездия за 
«героические подвиги». Так 
должно быть и так будет. Жаль, 

что убедить Саакашвили в бес-
полезности и преступности его 
действий «через мозги» не по-
лучается. Только через активные 
адекватные военные действия. 
Вот бы где Западу развернуться 
и показать свою выпячиваемую 
по любому поводу активность. 
Но нет: опять полемика о тер-
риториальной целостности, 
которой нет и не будет, о демо-
кратических ценностях, которые 
были расстреляны в ночь на 
8 августа, о пресловутой «рус-
ской угрозе». Ничего нового, а 
значит, ничего интересного для 
восприятия.

Самое главное, чтобы Запад, 
такой неоднородный и последо-
вательный лишь в деле выполне-
ния решений США, осознал, что 
политика двойных стандартов 
– бумеранг, и он обязательно 
ударит по Европе в целом и по 

каждому государству в отдель-
ности. Нельзя признавать одних 
и не позволять это делать дру-
гим. Нельзя судить за геноцид, 
например, сербов, и оправды-
вать действия албанцев. Нельзя 
иметь какие-либо отношения с 
преступным режимом Саакаш-
вили и уравнивать российский 
ответ агрессору с действиями 
преступного режима. Нельзя. 
Это аксиома. Такое отношение 
в мировом пространстве неиз-
менно приведет к «аукиванию», 
к нежелаемой «отрыжке» этой 
нездоровой политики.

Мы же тоже поможем Западу, 
поскольку все дела, добрые и 
злые, находят, в конце концов, от-
клик. Мы поможем старой доброй 
– именно доброй – Европе прийти 
к пониманию ее роли в современ-
ном мироустройстве, несомненно 
– весомой и позитивной. Как это 
сделать? Просто: нужно последо-
вательно, без истерии, без визгов 
проводить свою созидательную 
политику, признавая право каж-
дого государства на собственное 
мнение. Как известно, к хорошим 
людям народ тянется на подсо-
знательном уровне. Нас пока на 
этом невидимом уровне больше 
опасаются, если не боятся. 

Хочется верить и надеяться, 
что постепенно такое отноше-
ние отойдет в прошлое. И в 
недалеком будущем даже не-
примиримая и пока враждебная 
нам Польша будет стремиться 
быть полезной России в деле 
строительства нового много-
полярного, а значит, пестрого 
и интересного для проживания 
мира. Так что поможем Западу: 
дадим ему новые идеи, новое 
понимание старых вещей.

алекСаНдР ШаРаПОВ, 
работник цеха 

подготовки аглошихты.

Почему-то ожи-
дал, что первым 
после России го-

сударством, признавшим Юж-
ную Осетию и Абхазию, будет, 
если не Белоруссия и Казах-
стан, то часто используемый 
мною в творчестве Гондурас. 
Но неожиданно это место за-
нял дальновидный «старый 
лис» политики Даниэль Ортега 
– глава Республики Никарагуа, 
самого большого по площади 
из центрально-американских 
государств, граничащей, кста-
ти, с Гондурасом. Но процесс 
пошел…

теплые люди 
теплоэнергоцентрали
двадцать второго авгуСта нашей маме, Марии 
Мироновне бехтеревой, исполнилось 85 лет.

Она ветеран труда и тыла, простая труженица и отличная мать, 
воспитавшая четверых детей, которые подарили ей девятерых вну-
ков и пятерых правнуков. Судьба разбросала нас по городам, но все 
съехались поздравить ее, в очередной раз признаться в любви. Когда 
собрались за столом, маму пришли поздравить работники ТЭЦ, где 
она когда-то работала. Мама на пенсии уже тридцать лет, но ее до сих 
пор помнят в коллективе за трудолюбие, веселый нрав, отзывчивость. 
Спасибо вам, добрые люди, за то, что цените своих бывших работни-
ков. Поклон и благодарность за такую теплоту.

Нас четверо детей, у всех свои семьи, и, приезжая в Магнитогорск, 
всегда звоним на мамину работу пообщаться с ее бывшим дружным 
коллективом. Молодцы, что сохранили дружный костяк и молодой 
задор ваших работников. Спасибо начальнику цеха Марине На-
бадчиковой, председателю совета ветеранов Раисе Миловановой, 
председателю цехкома Евгении Зинченко, химикам Галине Зарецкой 
и Елене Заболоцкой.

Большая семья БехтеРеВых.

Наш отец
2 Сентября 1945 года в токийском заливе на борту амери-
канского линкора «Миссури» подписан акт о безоговороч-
ной капитуляции японии. Этот день стал концом второй 
мировой войны.

Участником этой страшной войны был и наш отец Сергей Нико-
лаевич Гайдуков, которому 11 сентября, послезавтра, исполнилось 
бы 100 лет. К сожалению, он ушел из жизни после тяжелой болезни 
31 декабря 1976 года.

Отец родился и вырос в рабочей семье, их было семь братьев и 
сестра. Все братья воевали на фронтах Великой Отечественной, 
домой вернулись лишь трое. Перед войной папа отслужил в рядах 
Красной Армии, работал и учился в Ленинграде, в феврале 1941-го 
окончил Ленинградский политехнический институт и был направ-
лен на Миньярский метизный завод. Несмотря на бронь, с первых 
дней войны ушел на фронт, оставив дома жену и пятилетнего сына. 
Сначала воевал на Западном фронте, затем его перевели на Дальний 
Восток в пограничные войска. Там он и закончил войну в должности 
начальника погранзаставы.

За годы службы папа испытал все «прелести» необъявленной войны 
с Японией, когда японцы вырезали целые заставы. А когда Японии 
была объявлена война, он воевал в составе погранвойск. Его демоби-
лизовали в ноябре 1946 года и по разнарядке из Москвы направили 
на работу на Магнитогорский калибровочный завод. Такой выбор 
руководства не случаен: еще работая на Миньярском метизном заво-
де, отец был активным участником совещаний, где разрабатывался 
проект будущего калибровочного завода.

И он стал работать на заводе, который раньше видел лишь в про-
ектной документации, трудился механиком, начальником кузнечно-
прессового и инструментального цехов, в последние годы – замести-
телем начальника технического отдела завода.

Удостоенный многих боевых наград, он в мирное время за вы-
дающиеся технические разработки был выдвинут на Сталинскую 
премию. Только нелепый несчастный случай в цехе помешал ему 
стать лауреатом. Но его не забыли: в день смерти отца наша семья 
получила правительственную телеграмму с соболезнованием, под-
писанную министром черной металлургии СССР.

На долю папы выпало немало испытаний. Может, поэтому не дожил 
он до глубокой старости, но оставил после себя четверых детей, семе-
ро внуков, пять правнуков и праправнука. Мы, дети, гордимся своим 
отцом – стойким воином, настоящим тружеником и замечательным 
семьянином. Светлая ему память…

ВладимиР ГаЙдукОВ.
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Блаженство тела состоит в здоровье, блаженство ума –  
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В отличие от челябин-
ских местные университе-
ты не ощутили демографи-
ческой ямы. 

К учебе приступили более 
двух тысяч первокурсников оч-
ного отделения МаГУ и МГТУ. 
Пожалуй, единственным непри-
ятным, но закономерным об-
стоятельством нынешней всту-
пительной кампании было оче-
редное сокращение бюджетных 
мест: государство продолжает 
плавно отказываться от «лишних 
специалистов». Как, впрочем, и 
от специалистов вообще.

тающий бюджет
Ежегодно федеральное агент-

ство по образованию устанавли-
вает контрольные цифры приема. 
В этом году около десятой части 
абитуриентов России потеряли 
шанс бесплатно получить высшее 
образование. В МаГУ осталось 
686 бюджетных мест – на 26 
меньше, чем в прошлом, в МГТУ 
– 1182, что на 15 мест меньше про-
шлогодней нормы. Разумеется, с 
каждым годом абитуриентам все 
сложнее протолкнуться к бес-
платному месту на студенческой 
скамье. На одной из специаль-
ностей факультета экономики и 
права МГТУ, например, между 
абитуриентами «разыгрывали» 
всего шесть мест. Минимальный 
балл взлетел до 136 (в среднем 
он обычно колеблется от 80 до 
100 баллов). 

От бюджета немало «откусы-
вают» целевой набор и льготни-
ки, проходящие вне конкурса: 
сироты, инвалиды, участники 
боевых действий, пострадавшие 
в результате чернобыльской 
катастрофы. В приемных ко-
миссиях к этой категории аби-
туриентов относятся не всегда 
однозначно.

– Дети по закону получили 
от государства социальные га-
рантии, и мы их право уважаем. 
Но в ситуации постепенного 
сокращения бюджетных мест 
многие талантливые ребята оста-
ются «за бортом». В будущем 
может статься, что вуз вообще 
не сможет объявить конкурс на 
какое-то направление, потому 
что бюджет будет расписан 
между льготниками, – считает 
ответственный секретарь при-
емной комиссии МаГУ Ольга 
Назарова.

В техническом университете 
мнение коллег поддерживают: 
ситуация непростая. Впрочем, 
социальную «проблему» здесь 
по возможности сняли, внеся в 
правила приема МГТУ оговорку, 
что льготники должны преодо-
леть минимальный балльный 
порог той специальности, на 
которую претендуют. То есть 
легкий путь на престижную спе-
циальность закрыт даже для них. 

Такая схема не совсем соответ-
ствует понятию «вне конкурса», 
но зато «освобождает проход» 
на бюджетные места сильным 
абитуриентам с высокими бал-
лами. В МГТУ на бюджетные 
места очного отделения в этом 
году принято 35 федеральных 
льготников, в МаГУ – 64.

собака лает,  
караван – идет

Это про ЕГЭ. Сколько дискуссий 
ни ведут вокруг эксперимента, 
в котором Челябинская область 

участвует несколько лет, а результат 
очевиден. В этом году столичные 
школьники, впервые испытавшие 
на себе практику ЕГЭ, остались 
не у дел, запутавшись в четкой, 
не допускающей вольностей, ме-
тодике экзамена. Соответственно, 
«звездочки» из регионов заняли 
престижные места в федеральных 
университетах.

– Значительную часть меда-
листов и «стобалльников», пода-
вавших заявления к нам и одно-
временно в столичные вузы, мы 
потеряли. Они молодцы, конечно, 
– констатирует Ольга Назарова.

Единый государственный эк-
замен по-прежнему оставляет 
альтернативу для творческих 
ребят: оба магнитогорских уни-
верситета принимают результаты 
Южно-Уральской региональной 
олимпиады. В этом году послед-
ний раз льготой при поступлении 
в вуз пользовались медалисты.

Минус один год
Советская эпоха образования 

закончится 31 августа 2009 года: 
именно этот день Правительство 
РФ определило как последний 

срок приема абитуриентов на 
специальности, иначе говоря, 
пятилетнее обучение. Система 
российского образования ста-
новится двухступенчатой, как 
в Европе: четыре года обучения 
на бакалавра, еще два – на маги-
стра. Вместо «специальность» и 
«специализация» абитуриенты 
должны осознать «направление» 
и «профиль».

В этом году МаГУ впервые от-
крыл широкий набор на направ-
ления бакалавриата, «дублирую-
щие» привычные специальности 
с адаптированной под бакалав-
риат программой. Например, 
рядом со специальностью «При-
кладная информатика (в эконо-
мике)» появилось направление 
«Прикладная информатика (ба-
калавриат)». Всего в универси-
тете прием осуществлялся на 18 
направлений бакалавриата и 30 
специальностей. Основная масса 
студентов «осела» на пятилет-
нем образовании: будущие бака-
лавры пока заняли лишь двести 
мест из семисот. Напомним, 
что летом 2009-го вуз выпустит 
«первопроходцев» бакалавриа-
та по направлению «Бизнес-
информатика». Их успешного 
трудоустройства в вузе ждут с 
нетерпением: ребята должны 
разбить стереотип о четырехлет-
нем «недообразовании».

– Все лето мы убеждали роди-
телей, что бакалавриат – такое же 
полноценное образование, как и 
«пятилетка», – рассказывает Оль-
га Назарова. – В двухступенчатой 
системе есть несомненные плю-
сы. Ребята на год раньше выходят 
на рынок труда, а это важно при 
быстро меняющихся условиях. 
Есть возможность поступить в 
магистратуру на бюджетное ме-
сто. На этом этапе студент может 
кардинально изменить траекто-
рию образования, выбрав другое 
направление.

«Химический»  
туризм

Студентов технического уни-
верситета болонская мантия «на-
крыла» раньше. Здесь состоялось 
уже два выпуска бакалавров. Как 
рассказал «ММ» заместитель от-
ветственного секретаря приемной 
комиссии Никита Угольников, 
часть ребят уже продолжила обу-
чение в магистратуре по направ-
лениям «Металлургия» (химико-
металлургический и технологиче-
ский факультеты), «Горное дело» 
(горный факультет), «Технология 
оборудования и автоматизация ма-
шиностроительных производств» 
(механический факультет). На 
каждом направлении от пяти до 
одиннадцати бюджетных мест, 
плюс коммерческие.

–  Открывать новые специ-
альности нет смысла, поэтому 
«новинки» в этом году только у ба-

калавриата, – говорит Ольга Наза-
рова. – На историческом факульте-
те открыты направления бакалав-
риата «Социально-экономическое 
образование» (юриспруденция) и 
«Конфликтология».

В МГТУ – сразу три новых 
предложения: на факультете 
экономики и права появилась 
специальность «Перевод и пере-
водоведение», энергетическом 
факультете – «Мехатроника», 
химико-металлургическом – 
«Социально-культурный сервис 
и туризм». Все они набирали 
студентов только на коммерче-
ские места, поскольку заказа от 
государства по данным профилям 
не поступало. Зато ежегодно тех-
нический университет принимает 
кадровые заказы от ОАО «ММК»: 
предприятие формирует целевые 
группы для обучения на дефицит-
ные профессии.

дети факультета
И, наконец, о популярных 

профессиях. На этом фронте без 
перемен. В списке самых пре-
стижных по-прежнему те, что 
связаны с управлением людьми 
и финансами. Более двадцати 
человек претендовали на одно 
место специальности «Менед-
жмент организации» (факультет 
экономики и управления МаГУ) 
и специальности «Управление 
персоналом» (факультет эконо-
мики и права МГТУ). Немного 
ниже в рейтинге стоят «Мар-
кетинг», «Финансы и кредит», 
«Юриспруденция», «Экспертиза 
и управление недвижимостью». 
Молодое поколение, как видно, 
массово стремится поднимать 
отечественную экономику. Но 
не так много, к сожалению, 
желающих поднять народное об-
разование или горное дело.

К счастью, в каждом вузе есть 
категория абитуриентов, выби-
рающих будущую профессию 
не по броской формулировке, а 
по творческому позыву. К ним 
относятся ребята, поступающие 
на архитектурно-строительный 
факультет МГТУ, на отделение 
журналистики филологического 
факультета, факультет инфор-
матики, факультет изобрази-
тельного искусства и дизайна и 
факультет лингвистики и пере-
вода МаГУ. Их Ольга Назарова 
с гордостью называет «детьми 
факультета».

– Мы разрешаем абитуриентам 
писать заявление сразу на пять 
профессий, – говорит она. – Это 
повышает шансы: не прошел на 
престижную, спускаешься ниже. 
Но порой ребята заявляются на 
две-три специальности одного 
факультета. Рассматривать их 
заявления намного приятней: 
видно, что ребенок не мечется, 
а выбирает свое будущее целе-
направленно, с душой.

ЮлИя сЧастлИвЦева.

Под болонской  
мантией

Пять лет назад, когда по ини-
циативе президента Владимира 
Путина было решено возобновить 
деятельность студенческих строй-
отрядов (ССо), общественность 
восприняла это известие неодно-
значно. 

Свою точку зрения веско аргументирова-
ли как сторонники возрождения ССО, так 
и их оппоненты. Надо признать, доводы 
обеих сторон выглядели весьма убеди-
тельными. И только время могло доказать 
правоту тех или иных. Для Магнитогор-
ского государственного университета во-
прос о целесообразности отрядов не стоял 
вообще. Это движение там никогда и не 
умирало, тем более, что в ректорате вуза 
всегда работали люди, в свое время сами 
бывшие вожаками студенческих трудовых 
коллективов, а президент вуза Валентин 
Романов доныне гордится своей первой в 
жизни государственной наградой, получен-
ной в составе стройотрядов, – медалью «За 
освоение целины».

Прошедший летний трудовой семестр 
в возрожденном формате стал уже 
пятым по счету для студентов МаГУ. 
Самое время для подведения итогов. 
И сразу можно признать, что скептики 
оказались посрамленными. Этот вы-
вод можно сделать, ознакомившись с 
огромным количеством благодарствен-

ных телеграмм в адрес здешнего штаба 
ССО из районных администраций, где 
наши студенческие бригады оставили 
о себе добрую память. А успели они за 
минувшую пятилетку и впрямь немало, 
учитывая, что их руками отремонтиро-
вано или возведено «под ключ» около 60 
социально значимых объектов в селах 
нашей области. Чаще всего студенче-
ским «десантам» доверяют восстанов-
ление обветшавших детских садов и 
школ, где объем работ полного цикла 
не всегда по силам даже опытным спе-
циалистам. Тем паче, что сроки сдачи 
таких объектов и требования к качеству 
ремонтов очень жесткие. Но молодежь 
успешно справляется с задачами.

Это выглядит и впрямь удивительным, 
учитывая, что еще совсем недавно наш 
вуз причисляли к «чисто гуманитарным», 
как бы подразумевая под этим, что в 
МаГУ учатся изнеженные белоручки. Од-
нако интеллектуалы с физмата и филфака, 
историки и психологи делом доказали не-
состоятельность таких сентенций. Правда, 
необходимо отдать должное руководству 
университета, еще пять лет назад сразу же 
создавшему штаб ССО при студенческом 
профкоме, главной задачей которого было 
обучение неопытных ребят, желающих 
работать в стройотрядах, рабочим специ-
альностям. И только после прохождения 
«курса молодого бойца» в ПТУ № 63 их 
включали в состав комплексных бригад, 

в которых есть плотники и электрики, 
жестянщики и сантехники, каменщики 
и отделочники. Нередко – универсалы, 
мастера на все руки.

Такое решение себя полностью оправ-
дало. Ведь не случайно стройотряды 
МаГУ два года подряд были удостоены 
главной награды регионального штаба 
ССО «Золотой мастерок». Да и Почетные 
грамоты нашей городской администрации 
и правительства области о многом говорят. 
Поэтому совсем не удивляет, что спрос на 
«рукастых» студентов с каждым годом все 
больше возрастает. И нынешним летом 
благодаря их усилиям возвращены к жиз-
ни школы в Чесме и Беловке, в Степном 
и Черноборке, в Тарутине и Калиновке, а 
также совсем «убитые» детсады в Верх-
неуральске и Кирсе. 

Кстати, о реставрации последнего объ-
екта стоит рассказать отдельно. Всего за 
два месяца комплексная студенческая 
бригада из 15 человек сумела сделать 
«конфетку» из сгоревшего здания детса-
да, которое, по логике, восстановлению 
вообще не подлежало. Начинать ребятам 
пришлось даже не с нуля, а с устранения 
последствий недавнего пожара. То есть 
первую десятидневку они ударными тем-
пами очищали обугленную кирпичную 
«коробку» от мусора, снимали остатки 
полов, дверных и оконных коробок, 
сдирали сажу со стен, латали крышу и 
только потом приступили к основной 

работе. Поскольку и жили здесь же, тру-
диться начинали спозаранку, отходя ко 
сну только с наступлением темноты. Но 
никто не скулил: теперь каждому из них 
открылся смысл поговорки «Время – день-
ги». Теоретически можно было и филонить, 
и вообще бездельничать. Но строгое око 
бригадира Игоря Тарасова такие вольности, 
естественно, без внимания не оставило бы. 
В конечном итоге это позже сказалось бы на 
сумме в расчетной ведомости такого ловка-
ча: ведь оплата шла с учетом персонального 
вклада каждого в общее дело. А приехали 
сюда студенты вовсе не из романтических 
побуждений, а как раз заработать реальные 
деньги. И пахать за себя и за того парня 
за «спасибо» никто не был намерен. Все 
честно: каждому – по труду!

И надо было видеть, как добросовестно, 
буквально в поте лица зарабатывают здесь 
бойцы ССО свои кровные. Я побывал в 
Кирсе накануне сдачи объекта в строй. 
Шли последние отделочные работы. Вот 
историк Юля Чернева и Женя Лещенко 
с педфака завершают побелку столовой, 
Маша Петрова (соцфак) и Света Барыше-
ва с худграфа сосредоточенно штукатурят 
фасад, а математики Степан Каримов и 
Кирилл Белов соревнуются в скорости 
при покраске окон. Работа спорится, 
но не в ущерб качеству – за недоделки 
спрашивают очень строго: и брак потом 
придется устранять, и рублем накажут. Но 
за все минувшие годы к ребятам из МаГУ 

по выполнению работ претензий ни разу 
не было. Честь «фирмы» и доброе имя 
молодежь старается не посрамить: ведь 
многие трудятся в ССО не первый год, 
другие же планируют попасть в бригаду 
и на следующее лето, и позднее. А кому 
нужны бракоделы?

Итак, итоги летнего трудового семестра 
у бригады И. Тарасова вскоре будет при-
нимать строгий экзаменатор – кирсинская 
малышня. И можно представить радость 
детишек, когда на месте недавнего пожа-
рища они увидят сверкающее свежими 
красками здание реанимированного 
детсада. А это событие не за горами: от-
делочные работы практически закончены, 
на смену «основным силам» уже прибыли 
бригады сантехников и электриков – тоже 
студентов МаГУ. Да и остальные объекты, 
находящиеся под «опекой» стройотрядов 
нашего вуза, близки к завершению.

Стимул для того, чтобы ударно 
«вкалывать», у нынешних студентов 
довольно веский. Учитывая, что в ССО 
идут только добровольцы, у меня возник 
вопрос, какие мотивы побуждают их 
к этому? Можно не верить, но ребята 
утверждают, что за три-четыре года 
вполне можно заработать на покупку 
автомобиля. Если это так, то мне оста-
ется только горько пожалеть о том, что 
мои студенческие годы остались далеко 
позади.

вИталИй ЦвИт.

Пятое освоение целины
Завершился трудовой семестр студентов МаГУ

добрый доктор  
из «антея»
будь здоров
Многие из нас с легкой грустью мурлыкают под 
нос мотивчик незатейливого шлягера 80-х годов: 
«Вот и лето прошло, вот и осень настала…» тем паче, 
что календарь неумолимо напоминает абсолютному 
большинству преподавателей о завершении летних 
отпусков. наступили рабочие будни.

Можно биться об заклад, что практически все сослуживцы 
при встрече задавали друг другу вопрос: «Где отдыхал?» Так 
было всегда. И так будет. Но есть, однако, в нашем коллективе 
люди, которых о месте отдыха едва ли кто-то спросит, поскольку 
все знают, что и отпуск для них является лишь продолжением 
«службы». Одна из таких незаменимых сотрудников – заве-
дующая здравпунктом МаГУ Ольга Мартынова, которая уже 28 
лет проводит законный отпуск в университетском доме отдыха 
«Антей». Ольга Ивановна живет там от звонка до звонка, все 
четыре заезда, без выходных и права покинуть свой пост хоть 
ненадолго: не дай-то бог, как раз в эти минуты потребуется ее 
помощь.

Кто бывал в «Антее», непременно рвется попасть сюда снова. 
Восторженные отзывы студентов и сотрудников университета 
об условиях проживания в этой «лесной сказке» в Карагайском 
бору на все сто соответствуют действительности. Еще бы: после 
всех прелестей индустриальной Магнитки  вдохнуть полной 
грудью целительный воздух заповедного леса, побродить в его 
чащах с лукошком по грибы-ягоды, поплескаться в чистейшем 
озере или штурмовать близлежащие горные вершины – все это 
дает отдыхающим такой энергетический заряд, что их КПД 
после возвращения в город резко возрастает. Да и трехразовое 
питание здесь, по отзывам «причастившихся», не хуже, чем в 
элитном санатории.

Но все мы – болячками замученные. У кого сердце шалит, 
у кого – нервы, третий от аллергии страдает, четвертый... В 
общем, для таких случаев и функционирует при «Антее» кругло-
суточная «скорая помощь» – Ольга Ивановна. Здание здешнего 
«лазарета» неприхотливо: кроме жилой комнатки врача, тут 
только приемный кабинет и палата для «лежачих». Правда, как 
говорит она сама, трудно вспомнить, когда в ней последний раз 
кто-то находился, не для того сюда приезжают. 

Но сказать, что здравпункт только «для-ради проформы», 
никак нельзя. Отдыхать, в полном смысле этого слова, 
медику тут не приходится. Кроме стандартных осмотров 
в дни приездов-отъездов, Мартынова практически каждый 
день принимает у себя от трех до пяти посетителей. Благо, 
каких-то ЧП за последние десять лет здесь не происходило. 
Случаи травм и переломов бывали. Но чаще обращаются к 
ней с простудой и гипертоническими кризами. А хронически 
больных Ольга Ивановна знает как облупленных, ведь кон-
тингент отдыхающих – сплошь свой, вузовский. И заранее 
готовит к их приезду медикаменты. Здесь она, безусловно, 
права: лучше уж перестраховаться…

Главной же проблемой в многолетней загородной практи-
ке О. Мартыновой являются клещи. Ежегодно от их укусов 
приходится «ремонтировать» не менее пятерых человек. И 
только благодаря регулярным профилактическим прививкам 
в МаГУ еще никто всерьез не пострадал от этой «заразы». 
Тем не менее, каждый случай укуса клещом воспринимается 
Ольгой Ивановной как ЧП. Ведь на грех и вилы стреляют, а 
последствия могут быть самые плачевные. Медицина, увы, 
пока не всесильна.

Но о грустном наша героиня говорит неохотно. По характеру 
она – оптимист и жизнелюб, что, кстати, ярко проявляется и 
в ее врачебной практике. Можно привести немало примеров, 
когда Мартыновой приходилось выступать в роли умудренного 
психотерапевта, который одной беседой, без таблеток и мик-
стур, излечивал иного мнительного пациента сразу от букета 
«болезней». А диагност она хороший.

…К сожалению, лично мне минувшим летом отдыхать при-
шлось в городе. То есть целое лето не видел Ольгу Ивановну, 
порядком соскучился. Вот и думаю проведать ее в нашем здрав-
пункте, поинтересоваться: где лето провела? А то ведь, кроме 
меня, едва ли кто-то еще задаст ей этот вопрос.

владИМИр вИтальев.

диссовет  
для горняков
соискатели
В МгтУ открылся новый диссертационный совет, 
который возглавил доктор технических наук, лауреат 
премии Правительства РФ в области науки и техни-
ки, заведующий кафедрой «Подземная разработка 
месторождений полезных ископаемых» профессор В. 
Калмыков. 

Совет будет рассматривать научные труды соискателей в 
кандидаты и доктора наук на факультете горных технологий 
и транспорта. Этот диссертационный совет станет пятым 
в техническом университете. Четыре других возглавляют 
профессора В. Колокольцев, Б. Никифоров, В. Паршин, И. 
Селиванов.

разговоры о сокращении вузов не повлияли на результаты  
вступительной кампании

Будь министром,  
бакалавр!
первокурсники
День знаний в Магнитогорском техническом уни-
верситете отметили митингом. 

Перед центральным входом в вуз собрались все первокурс-
ники. Приветствовать их ректорат вышел полным составом с 
именитыми выпускниками МГТУ. Ректор Валерий Колокольцев 
поздравил будущих бакалавров с тем, что все волнения, связан-
ные с поступлением в вуз, позади, поэтому первое сентября для 
них двойное торжество. А поскольку этот учебный год для тех-
нического университета особенный – весной ему исполнится 75 
лет, то ребятам представится счастливая возможность учиться 
в атмосфере праздника. Поступить в технический университет 
Магнитки – большая удача. Вуз широко известен в стране и за 
рубежом, в нем готовят крепких эрудированных специалистов. 
Не случайно «генералитет» ОАО «ММК» практически на сто 
процентов состоит из его выпускников.

– Мне, как выпускнику этого вуза, приятно присутствовать 
на митинге, посвященном Дню знаний, – признался депутат 
Государственной Думы Андрей Морозов, сменивший у микро-
фона Валерия Михайловича.

Он пожелал первокурсникам вырасти в подготовленных 
высокопрофессиональных специалистов, которых всегда ждет 
ОАО «ММК», и выразил уверенность, что они смогут поднять-
ся до ведущих менеджеров не только комбината, но и других 
предприятий и организаций. А министр промышленности и 
экономики области Евгений Тефтелев, дважды выпускник 
МГТУ – как инженер и кандидат технических наук, призвал 
молодежь ни много ни мало – становиться министрами. 

С теплыми словами к студентам обратились исполняющий 
обязанности главы Ленинского района Игорь Перелыгин, пред-
седатель профкома студентов и аспирантов Сергей Кабиров, 
выпускник 2008 года Рустам Муртазин и нынешняя перво-
курсница Наталья Шубина. Прозвучали напутствия не только 
успешно учиться, но и наполнять свою жизнь в вузе полезными 
делами, хранить и преумножать традиции университета, вло-
жить в его историю частичку себя.

Ректор МГТУ представил поименно весь проректорат, вру-
чил символический студенческий билет Наталье Шубиной, 
представлявшей всех первокурсников. И как только прозвучали 
финальные слова ведущей, в небо взмыли разноцветные воз-
душные шары, знаменуя будущие высоты, которые непременно 
покорят нынешние «перваши».

В добрый путь, студент!
анна картавЦева.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив и совет ветеранов локо-
мотивного цеха УЖДТ скорбят по 

поводу смерти
МИТРОФАНОВОЙ
Раисы Васильевны

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив ЦРЭМЦ-2 
ООО «Электроремонт» 

скорбит по поводу смерти 
КОРОТКОВА

Александра Николаевича
и выражает соболезнование 
родным и близким покойного. 

Администрация, профсоюзный 
комитет и совет ветеранов ЦМК ЗАО 

«МРК» скорбят по поводу смерти 
САЕНКО

Екатерины Николаевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
изложниц ЗАО «МРК» скорбят по 

поводу смерти 
ФАРХУТДИНОВА

Мингазита Шарипзяновича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Профком и совет ветеранов 
ОАО «ММК» скорбят по поводу  
смерти ветерана ОАО «ММК» 

БАХЧЕЕВА
Николая Федоровича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Профком ОАО «ММК» скорбит 
по поводу  смерти старшего 

общественного контролера профкома 
РАИМОВА

Тургумбая Турсумбаевича
и выражает соболезнование 
родным и близким покойного. 

Друзья по работе и по жизни 
скорбят по поводу смерти

БАХЧЕЕВА 
Николая Федоровича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Родные и друзья скорбят по поводу 
безвременной смерти 

ТИХОНОВА 
Анатолия Николаевича

и выражают соболезнование семье 
покойного.

Коллектив отдела контроля каче-
ства и приемки продукции  скорбит 

по поводу смерти
ТАРХАНОВОЙ

Елены Александровны
и выражает соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
управления связи и ИИТ скорбят по 

поводу смерти
ПРОКОПЕНКО

Элеоноры Пантелеевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
железнодорожного транспорта 
УЖДТ скорбят по поводу смерти 
ветерана труда, участника ВОВ

ДИМИТРОВА
Петра Константиновича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
цеха железнодорожного транспорта 
УЖДТ скорбят по поводу смерти

КОВИНСКОЙ
Раисы Николаевны

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 
Коллектив и совет ветеранов 

ЛПЦ-5 скорбят по поводу смерти
ВЫСОЦКОГО

Анатолия Александровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ

Îáðàùàòüñÿ â âîåííûé êîìèññàðèàò Îðäæîíèêèäçåâñêîãî ðàéîíà ã. Ìàãíèòîãîðñêà, ò.: 25-85-04, 25-25-21.

Военная служба по контракту – перспективное направление для решения жилищной проблемы

ЗАО «Механоремонтный
комплекс» ОАО «ММК»

приглашает на работу:

Обращаться: ул. Кирова, 84а,
управление кадров

ОАО «ММК», 415 кабинет,
с 9.00 до 15.00.

Телефон 24-04-55.

электромонтеров
и электрослесарей.

Иногородним мужчинам –
общежитие.

ЗАО «Механоремонтный
комплекс» ОАО «ММК»

приглашает на работу:

Обращаться: ул. Кирова, 84а,
управление кадров

ОАО «ММК», 415 кабинет,
с 9.00 до 15.00.

Телефон 24-04-55.

формовщиков;
учеников токарей;
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�

�

�

�

�

�

�

�

сталеваров;
талеваров;

выбивальщиков отливок;

операторов на газоочистку;
стропальщиков;
слесарей-ремонтников;
электрогазосварщиков;
инженеров-программистов.

подручных с

�

Иногородним мужчинам –
общежитие.

Телефон отдела 
рекламы «ММ» 

35-65-53.

ОБЩЕСТВО с ограничен-
ной ответственностью «Ог-
неупор» (г. Магнитогорск) 
входит в Группу компаний 
ОАО «ММК» и является 
одним из ведущих произ-
водителей огнеупоров в 
России. Выпуская ежегод-
но более 300 тысяч тонн 
огнеупорной продукции, 
ООО «Огнеупор» прочно 
удерживает третье место по 
объемам производства алю-
мосиликатных (шамотных) 
огнеупоров и второе – по 
производству периклазо-
углеродистых огнеупоров. 
Кроме того, предприятие 
производит кирпич для 
промышленного и граж-
данского строительства, 
огнеупорные порошки , 
мертели, смеси.
Проводимая совместно c ОАО 

«ММК» политика в области раз-
вития человеческих ресурсов яв-
ляется одним из стратегических 
направлений деятельности пред-
приятия. В ООО «Огнеупор» 
реализуются социальные про-
граммы для работников, основа 
которых – привлечение и за-
крепление квалифицированных 

кадров, создание комфортных 
и безопасных условий труда, 
быта и отдыха, оздоровление, 
лечение трудящихся и членов 
их семей, работа с молодежью, 
культурно-массовая работа, 
формирование здорового образа 
жизни, улучшение жилищных 
условий, поддержка ветеранов, 
многодетных семей, оказание 
благотворительной помощи.
Стремление повысить управ-

ляемость кадровыми бизнес-
процессами подтолкнула спе-
циалистов ООО «Огнеупор» 
к созданию полноценной си-
стемы управления персоналом 
на основе информационной 
системы. Проектная команда 
и ИТ-специалисты выбрали в 
качестве такой программы си-
стему «БОСС-Кадровик», так 
как она обладала всем необходи-
мым функционалом и прекрасно 
интегрировалась в общую кор-
поративную информационную 
среду предприятия. 
В августе 2002 года началось 

внедрение штатно-кадрового 
контура  системы  «БОСС -
Кадровик». С марта 2003 года на 
ООО «Огнеупор» начался опыт-
ный расчет заработной платы. 
А уже в мае 2003 года система 
расчета заработной платы была 
запущена в промышленную экс-
плуатацию.

Проект серьезно осложнялся 
тем, что на начало внедрения 
фактически отсутствовала ин-
формация по предприятию в 
электронном виде. Практически 
все данные по работникам при-
ходилось вносить вручную: дан-
ные о физическом лице, стаже, 
историю назначений. Эта работа 
была выполнена сотрудниками 
кадровой службы.
Внедрением системы, со-

вместно с сотрудниками ООО 
«Огнеупор», занималась ком-
пания «Софтинком». К концу 
проекта руководством ООО 
«Огнеупор» было принято ре-
шение, что в ИТ-отделе обяза-
тельно должен быть специалист 
по сопровождению системы 
«БОСС-Кадровик» для опера-
тивного решения вопросов, воз-
никающих в процессе работы у 
пользователей и администриро-
вания системы.
Руководство ООО «Огнеупор» 

положительно оценило результа-
ты осуществления данного про-
екта. За один год предприятие 
смогло практически полностью 
реорганизовать бизнес-процесс 
управления персоналом. От-
крытая архитектура программы 
и гибкая система настроек  по-
зволили реализовать процедуры 
обмена данными с различными 
внешними контрагентами: бан-

ками, негосударственным пен-
сионным фондом, страховыми 
компаниями и т. д. Когда за 
короткий промежуток времени, 
за счет присоединения к пред-
приятию новых подразделений, 
численность предприятия уве-
личилась почти на 30 процентов, 
достигнув почти 1200 человек, 
специалисты кадровой службы 
без особого труда смогли об-
рабатывать дополнительную 
информацию.
Внедрение системы «БОСС-

Кадровик» позволило авто-
матизировать кадровый учет, 
персонифицированный учет, 
повысило качество расчета за-
работной платы. Кроме того, 
был внедрен модуль «Обучение 
и повышение квалификации», 
что также облегчило отслежи-
вание затрат на мероприятия по 
обучению работников.
За время работы система 

«БОСС-Кадровик» зарекомен-
довала себя с положительной 
стороны. ИТ-специалисты ООО 
«Огнеупор» отмечают, что в 
процессе эксплуатации система 
показала себя как открытый и 
легко интегрируемый программ-
ный продукт. Также сотрудники 
предприятия отметили хороший 
уровень технической поддержки 
и сопровождения системы.

Построение системы управления персоналом 
и расчета заработной платы в ООО «Огнеупор»

лазером;
склерозирующими препаратами;
кольцами на аппарате « (Германия);
регенеративными препаратами и ;
новейшая методика – удаление геморроя за 40 минут
на УЗИ-аппарате (Австрия).

Шторц»
Alloplant Botox

Hal Doppler

МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР СОВРЕМЕННОЙ КОЛОПРОКТОЛОГИИ

Лицензия № 74-01-000136 от 12.05.2005 г.

�

�

�

УЗИ органов брюшной полости, малого таза, молочных
и щитовидной желез на цифровом трехмерном аппарате.
Все виды проктологической помощи
(с возможностью выезда на дом).
Диагностика на современном оборудовании.
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Ул. Строителей, 19. Запись по тел. 23-48-28 (с 10.00 до 20.00).

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь с врачом.

Европейские методики лечения геморроя
и анальных трещин:

�Консультация гастроэнтеролога с диетическими рекомендациями.

Руководителю предприятия 
индустрии гостеприимства

Информационное письмо
Уважаемый коллега!

Приглашаем Вас принять участие  в городском открытом конкурсе 
профессионального мастерства в сфере гостиничной индустрии 
«Индустрия гостеприимства-2008», который состоится 26–27 сен-
тября в Магнитогорске.
Для участия в конкурсе необходимо:
1. Подать заявку в общественно-политический центр г. Магнито-

горска (пр. Ленина, 38, южное крыло МГТУ). 
2. Внести организационный взнос на р\с благотворительного фонда 

«Центр молодежных инноваций» в размере 15000 рублей.
3. Подать предложение о внесении кандидатуры в экспертный со-

вет. 
Срок подачи заявок– до 22 сентября. 
Место приема заявок – общественно-политический центр 

г. Магнитогорска (пр. Ленина, 38, южное крыло МГТУ).
После регистрации всех участников конкурса в ВСК «Водопад 

чудес» (ул. Набережная, 9) состоится встреча участников  с целью 
ознакомления с практической частью проведения конкурса. О дате 
и времени встречи будет сообщено.
Всю информацию о конкурсе можно получить в общественно-

политическом центре г. Магнитогорска (пр. Ленина, 38, южное крыло 
МГТУ) ежедневно с 10.00 ч. до 12.00 ч.
к/т.: 25-00-41, 8-903-09-03-982, Ирина Андреевна.
e-mail: hotels   mgn@mail.ru
Надеемся на Ваше участие в конкурсе и дальнейшее сотрудниче-

ство.
Организационный комитет конкурса.

Состав оргкомитета  по проведению городского открытого 
конкурса профессионального мастерства в сфере гостиничной 

индустрии «Индустрия гостеприимства-2008».
Ушаков В. А. – заместитель главы города Магнитогорска, пред-

седатель оргкомитета.
Члены оргкомитета:
Калинина Г.  Е. – начальник управления экономики администра-

ции города Магнитогорска;
Бибик П. И. – заместитель секретаря политсовета Магнитогор-

ского отделения партии «Единая Россия»;
Данилов С. Г. – начальник отдела по делам молодежи админи-

страции города Магнитогорска; 
Демкин К. П. – директор благотворительного фонда «Центр 

молодежных инноваций»;
Билык-Сарнатский И. Л. – директор водно-спортивного комплекса 

«Водопад чудес»;
Зяблицев В. И. – председатель правления ОО «Объединение за-

щиты прав потребителей г. Магнитогорска»;
Запьянцев Г. И. – президент Магнитогорской торгово-

промышленной палаты;
Маркевич К. И. – начальник отдела информации и общественных 

связей администрации города Магнитогорска.

R

набирает курсы

Ул. Комсомольская, 33.
Т.: 29-19-55, 8-904-802-9010.

АВТОШКОЛААВТОШКОЛА

водителей
категории «В».
водителей
категории «В».

Скидки.

Скидки.

водители категории «С»,
водитель автобуса.

ЗАО «АВТО» требуются:

Обращаться по тел.: 24-73-34, 24-73-41.

САЖЕНЦЫ
плодово-ягодных

и декоративных культур
из лучших питомников

Уральского региона.

плодово-ягодных
и декоративных культур
из лучших питомников

Уральского региона.

САЖЕНЦЫСАЖЕНЦЫ

Садовый центр «ВИКТОРИЯ» ,
ул. Комсомольская, 77. Тел. 20-49-07.
Садовый центр «ВИКТОРИЯ» ,

ул. Комсомольская, 77. Тел. 20-49-07.

ÏÐÎÄÀÌ
*2 к. в 3-к. квартире. Т. 8-351-

901-71-82.
*Opel Corsa, 1,4, АКП, 2007, 

в хорошем состоянии. Т. 8-902-
868-4634.

*Щебень, песок строитель-
ный. Шлакоблок 30 % пустот-
ности. Доставка, разгрузка. 
Нал., б/нал., расчет. Т.: 8-902-
89-31-311, 8-952-504-81-86.

*Шлакоблок. Т. 456-123.
*ОАО  «Уральское» (На-

гайбакский район) реализу-
ет овощи: свеклу, морковь. 
Уникальная цена! Т.: (35157) 
5-75-24, 8-904-940-0304, 8-951-
243-33-81.

*Утеплитель. Т. 8-902-862-
59-73.
ÊÓÏËÞ

 *Организация закупает сма-
зочные материалы Mobil. Т. 
8-912-329-67-78.

*Срочный выкуп жилья. Т. 
8-961-577-2409.

*Малосемейку, однокомнат-
ную. Т. 37-35-67.

*2-комнатную. Т. 37-35-67.
*3-комнатную. Т. 37-35-67.
*Хоз. блоки, мет. баки, гаражи. 

Т.: 8-912-805-0919, 45-09-19.
ÑÄÀÌ

*Посуточно, люкс. Т. 8-961-
579-93-63.

*Часы, ночь. Т. 29-44-71.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-

05-18.
*Посуточно. Т. 8-902-894-

5605.
ÓÑËÓÃÈ

*Металлические балкон-
ные рамы. Теплицы. Двери. 
Решетки. Отделка пластиком, 
деревом, сайдингом. Качество, 
гарантия, скидки, кредит. Т.: 
400-900, 8-912-806-05-12, 28-
05-19.

*Ремонт крыш бикростом. 
Т.: 31-90-80, 8-951-455-68-76, 
35-90-86.

*Мягкая кровля. Сварочные 
работы. Т.: 41-30-94, 8-902-
899-6891.

*Отделка балконов наружная 
и внутренняя евровагонкой, 
пластиком. Т. 34-30-04, 8-951-
780-2336.

*Установка замков. Гарантия. 
Т. 30-40-83.

*Отопление. Т. 8(3519) 45-
20-75.

*Водопровод. Т. 45-20-75.

*ООО «СК-сервис-М». Водо-
провод, отопление, канализация 
– договор, гарантия 40 мес. Т. 
8-908-824-3282.

*Кафельщик. Т. 48-28-37.
*Откосы! Пластик, сэндвич. 

Гарантия, договор. Т. 43-99-33.
*Слом стен. Быстро, каче-

ственно. Т. 8-912-805-0919, 
45-09-19.

*Любые виды ремонта. Т. 
8-919-4000-433.

*Натяжные потолки, евро-
пейское качество, гарантии. Т. 
45-20-33.

*Электропроводка. Недорого. 
Т. 8-909-096-5831.

*Организация  выполнит 
электромонтажные, проектные 
работы по электрооборудо-
ванию, электроосвещению, 
электроснабжению до 10 кВ 
включительно, электроизмери-
тельные работы, высоковольт-
ные испытания выше 1000 В. Т.: 
49-93-11, 8-909-093-4747.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия 2 
года. Т.: 41-44-35, 29-24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Скидки, гарантия. 
Т. 43-11-56.

*Ремонт  холодильников . 
«Стинол». Пенсионерам скид-
ки. Т.: 30-17-07, 29-65-05 (д).

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Установка антенн, под-
ключение, разводка. Вызов 
бесплатно. Т. 29-63-95.

*Телеремонт. Гарантия. Еже-
дневно. Т. 35-84-88.

*Телемастер. Т. 8-906-872-
43-96.

*Телемастер. Т. 8-909-749-
1184.

*«МагТехСервис», ремонт 
стиральных машин. Т. 43-03-91.

*«MAGSAT.ru». НТВ-Плюс, 
ТРИКОЛОР-ТВ, ТВ-антенны. 
Рассрочка. Скидки. Установка. 
Гарантия. Пр. Ленина, 91. Т.: 
289-900, 299-000.

*Триколор ,  НТВ+,  ТВ -
антенны, спутниковый Ин-
тернет. Рассрочка, скидки. Т. 
29-13-14.

*Телеантенны всеканальные! 
Установка, качественно. Т. 22-
54-65.

*ТВ-антенны! Спутниковые 
системы. Установка, разводка, 
сервис. Т. 37-04-65.

*Телеантенны. Триколор-ТВ. 
Т. 8-906-850-23-51.

*Компьютерная помощь. Т. 
45-16-20.

*Фото-, видеосъемка про-
фессиональными камерами. Т. 
8-909-099-51-44.

*Скрипичный дуэт: классика, 
джаз, популярная музыка. Т. 
8-952-502-6643.

*Познакомим. Т. 41-78-19.
*ООО «Мебельная студия 

«Ника». Корпусная мебель на 
заказ по ценам производителя, 
кухни, шкафы-купе. Т. 43-02-79, 
8-952-504-76-04.

*ООО «Экаунт» – бухгал-
терское обслуживание и сопро-
вождение ИП и предприятий 
любой формы налогообложе-
ния. Наш адрес: пр. К. Маркса, 
65. Т.: (3519) 46-60-90, (3519) 
37-33-41.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-

8547.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 45-21-20.
*«ГАЗель», 4 м. Т. 45-14-72.
*«ГАЗель». Т. 8-912-79-66-

805.
*«ГАЗель». Т. 8-906-852-

07-68.
*Оперативно, ежедневно, 

высокие, длинные, обычные 
«ГАЗели», «бычки», грузчики, 
переезды. Т.: 43-10-90, 8-908-
811-0303.

*«Транссервис» – грузопере-
возки, грузчики. Т.: 45-45-70, 
8-912-805-4570.

*Грузоперевозки, «ГАЗель»-
тент, город, межгород. Т. 8-952-
512-90-12.

*Аренда представительских 
автомобилей. Т. 46-51-01.

*Пассажироперевозки. Авто-
бус «хундай», 18 мест. Город, 
межгород. Т. 49-17-39.
ÒÐÅÁÓÞÒÑß

*ЦПК «Персонал» – буфет-
чица без в/п. Ул. Калинина, 18. 
Т. 8-906-854-10-24.

*Т/с «Книжный мир» – про-
давцы. В/о, до 35. Т. 27-80-62.

*В супермаркет «Адмирал-
тейский» – продавцы, з/п от 10 
т. р. Т. 40-29-44.

*Помощник бухгалтера, з/п – 
8 т. р. Т. 40-36-42.

*ПК «Гефест» – женщины 
для работы на автоматической 
линии по производству пла-
стиковых конструкций. Об-
ращаться: ул. Октябрьская, 12. 
Т. 23-97-58.

*ООО «Электроремонт» на 
постоянную работу: инженер-
программист с высшим об-
разованием (знание операци-
онных систем Windows, Linux, 
настройка сетей, программ, 
ремонт компьютеров, web-
программирование), инженеры-
электроники, программисты, 
газорезчики, электросварщики, 
слесари-ремонтники, электро-
монтеры. Достойная зарплата, 
профессиональный рост, со-
циальный пакет уровня ОАО 
«ММК». Мы ждем вас по адре-
су: г. Магнитогорск, пр. Пушки-
на, 7. Т. (3519) 25-30-63.

*Грузчики. З/п от 13 т. р. Ул. 
Щорса, 2. Т. 46-09-25.

*Электрогазосварщики, элек-
тромонтажники, кровельщики. 
Т. 22-46-34.

*Заводу «Алькор» в связи с 
расширением производства: 
электромонтер (3-4 группа до-
пуска, ж/д график), оператор 
пром. оборудования (мужчины, 
ж/д график, обучение на рабо-
чем месте), грузчик (график – по 
2 дня), водитель автопогрузчика 
с удостоверением (график –по 2 
дня). Обращаться: л/берег, ул. 
Складская, 1. Т. 24-92-81.

*Магнитогорскому заводу 
промышленных металлокон-
струкций: инженер по ОТ и ТБ, 
инженер ОТК (металлообработ-
ка), мастер производства (ме-
таллообработка, металлокон-
струкции), инженер-технолог 
в области металлообработки 
(тех.карты, нормироваие, «Тех-
тран»), начальник отдела пла-
нирования и подготовки произ-
водства, инженер-конструктор 
(«Компас», «Автокад»). Полный 
соцпакет. Т. 48-29-48.

*Финансовые консультанты. 
Обучение, гибкий график, до-
стойная зарплата, карьерный 
рост. Т. 8-919-11-55-601.

*Токарь-универсал (пенсио-
нер), разнорабочие. Ул. Гагари-
на, 35, к. 113.

*Магнитогорскому почтамту 
на постоянную работу: почта-
льоны, водители категорий «В», 
«С», почтальоны для доставки 
газеты «Магнитогорский ме-
талл» (по договору), инженер-
программист, электромеханик, 
сантехник, почтальон по сопро-
вождению (мужчина), операторы 
связи (с обучением). Справки по 
телефону 23-57-49 или по адресу: 
пр. Ленина, 32 (отдел кадров).

10 сентября – два 
года, как оборва-
лась жизнь доро-
гого, всеми люби-
мого, добрейшего, 
отзывчивого че-
ловека – Валерия 
Алексеевича ВО-
РОНОВА. Боль 
утраты невоспол-
нима, скорбь без-
гранична. Все, кто 
знал его, помяни-

те, пожалуйста, добрым словом.
Родные и близкие.

ÏÈÑÜÌÎ Â ÐÅÄÀÊÖÈÞ
Выражаем глубокую благодарность 

администрации, профсоюзному коми-
тету, совету ветеранов цеха ремонта 
оборудования ГОП ОАО «ММК» и ЗАО 
«Русская металлургическая компания», 
лично А. Минаджинову, А. Кунгурову, 
В. Конайкину за оказанную помощь в 
организации и проведении похорон, а 
так  же всем, кто помог перенести горечь 
утраты Анатолия Витальевича Лисина.

Жена, дети.

При заключении второго контракта военнослу-
жащий получает право участвовать в программе 
ипотечного кредитования для получения жилья. В со-
ответствии с федеральным законом «О накопительно-
ипотечной системе жилищного обеспечения военно-
служащих» может стать участником накопительно-
ипотечной системы, а значит, получить реальную 
возможность приобрести собственное жилье. При 
этом ежемесячно на лицевой счет военнослужащего 
перечисляется определенная сумма – от 30000 рублей 
ежегодно.

276-й мотострелковый полк (г. Екатеринбург).
341-й танковый полк (г. Верхняя Пышма).
295-й гвардейский мотострелковый полк, 

239-й танковый полк, 282-й зенитно-ракетный 
полк (г. Чебаркуль).

239-й самоходно-артиллерийский полк (г. 
Карабаш).

385-я гвардейская артиллерийская бригада 
(ЗАТО «Звездный», г. Пермь).

27-я мотострелковая гвардейская дивизия (по-
селок Кряж,  г. Самара, пгт Тоцкое Оренбургской 
обл., г. Чапаевск Самарской обл.).

Денежное довольствие – от 12 тыс. руб. 
 Выплачиваются дополнительные компенсации – 

ежеквартальная премия, компенсация за санаторно-
курортное лечение, ЕДВ по итогам года, материаль-
ная помощь при убытии в основной  отпуск. 

Прочее льготное обеспечение:
выплата денежной компенсации в размере факти-

ческих расходов на проезд к месту использования 
основного отпуска и обратно военнослужащего и 
членов его семьи (по территории РФ);

бесплатное медицинское обеспечение;
бесплатное обеспечение форменным обмунди-

рованием и снаряжением.
В соответствии с федеральной целевой програм-

мой перевода на контрактный способ комплектова-
ния солдатами и сержантами в гарнизонах,  будут 
проводиться дополнительные мероприятия по стро-
ительству общежитий и улучшению социально-
бытового обеспечения военнослужащих. 

МУП ЖРЭУ № 3

34-45-15График работы
2 х 2.

срочно требуются

водители мусоровозов.

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ
Германия.
Любые расцветки.

Матовые, глянцевые.
От 550 р./кв.м

Срок изготовления и установки от 2 дней.
Т. 8-950-749-37-59, 8-912-313-47-60.

TOPMASTER+
Голландия.

Бесшовные.
От 700
р./кв.м
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Переобучение с «С» на «В»,

1 месяц.

«В», «ВС»

Т. 49-26-06.

АВТОШКОЛА

«ЗЛАТО»«ЗЛАТО»
ювелирная компания

«ЭСТЕТ»«ЭСТЕТ»

КРЕДИТКРЕДИТ
на ювелирные изделияна ювелирные изделия

• без без

от 3000 руб./за изделие

ПЕРЕПЛАТЫ • ПЕРВОНАЧАЛЬНОГО ВЗНОСА

СКУПКАСКУПКА

м-н «Злато», ул. Набережная, 2, т. 22-08-78

м-н «Злато», пр. К. Маркса, 93, т. 27-80-54

лома золота

ОБМЕНОБМЕН
на новые ювелирные изделия

РЕМОНТ, ИЗГОТОВЛЕНИЕРЕМОНТ, ИЗГОТОВЛЕНИЕ
по каталогам

НУДО
«Школа Васиной Г.И.»

НУДО
«Школа Васиной Г.И.»

продолжает прием
ДОШКОЛЬНИКОВ,

УЧАЩИХСЯ
И ВЗРОСЛЫХ

для обучения

Тел.: 37-24-22,
8-904-976-95-96.

ИНОСТРАННЫМЯЗЫКАМ.

ООО «МОНОЛИТ-МАГНИТОГОРСК»
Россия, г. Магнитогорск, ул. Герцена, 6, офис 109.

Тел.: (3519) 43-86-00, 43-88-15. Факс: (3519) 43-87-50.
Пр. К. Маркса, 220, дополнительный офис внутри квартала.

e-mail: monolitmag@mail.ru

1-комнатная квартира 43 кв. м. – 1 341 300 руб.
1-комнатная квартира 51 кв. м. – 1 487 300 руб.

2-комнатная квартира 59 кв. м. – 1 837 300 руб.
2-комнатная квартира 67 кв. м. – 2 085 300 руб.

2-комнатная квартира 71 кв. м. – 2 209 300 руб.
2-комнатная квартира 78 кв. м. – 2 426 300 руб.

3-комнатная квартира 88 кв. м. – 2 648 300 руб.
4-комнатная квартира 124 кв. м. – 3 728 300 руб.

1-комнатная квартира 43 кв. м. – 1 341 300 руб.
1-комнатная квартира 51 кв. м. – 1 487 300 руб.

2-комнатная квартира 59 кв. м. – 1 837 300 руб.
2-комнатная квартира 67 кв. м. – 2 085 300 руб.

2-комнатная квартира 71 кв. м. – 2 209 300 руб.
2-комнатная квартира 78 кв. м. – 2 426 300 руб.

3-комнатная квартира 88 кв. м. – 2 648 300 руб.
4-комнатная квартира 124 кв. м. – 3 728 300 руб.
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сезона 2007–2008

С 9 по 14 сентября в здании театра «Буратино»

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА

(производства Беларусь, «Элема» и российских ведущих фирм)

«Осень-зима»

ост. трамвая «Б. Ручьева»

ЖЕНСКОГО
ПАЛЬТО

ЖЕНСКОГО
ПАЛЬТО
плащей, ветровок

ПАЛЬТО

ПЛАЩИ

КУРТКИ

ВЕТРОВКИ

БРЮКИ ИЮБКИ

(драп, кашемир, ворс)

(тонкие и намеху)

(осень–зима)

(утепленные)

Большой выбор верхней одеждыБольшой выбор верхней одежды

Мы

открылись!Мы

открылись!

с 42 по 64 размер

Остановка «Завенягина», пр. К. Маркса, 166, ТЦ «Пеликан», бутик № 6.Остановка «Завенягина», пр. К. Маркса, 166, ТЦ «Пеликан», бутик № 6.

Вся одежда с сертификатом качества, по каталогам известных

фирм – Прибалтика, Москва, Санкт-Петербург.

ТЦ «Пеликан»,

бутик № 6.

предлагает широкий ассортимент

Продукция по ценам
производителя.

Спрашивайте в фирменных торговых
точках на Зеленом и Крытом рынках,

а также в магазинах города.

ООО «Сибайский
мясоперерабатывающий

комбинат»

колбасных изделий
имясных деликатесов.


